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Policía de Alcalá

ROTAS LAS 
NEGOCIACIONES 

SALARIALES

T
anto va el cántaro a la fuen
te que al final se rompe. Es
ta frase viene a cuento para 

explicar el desenlace del conflicto 
vivido en la últimas semanas entre 
la Policía Municipal de Alcalá y el 
equipo de Gobierno: ruptura de 
negociaciones salariales.

Todo ha sido un problema de 
fechas, porque en la cuantía de la 
subida no hubo distintas interpre
taciones: el salario de los policías 
municipales iba a ser el mismo que 
el de sus compañeros de diez mu
nicipios de la Comunidad de Ma
drid con más de 25.000 habitantes.

Sin embargo, el equipo de go
bierno ha defendido que esa revi
sión se hiciera efectiva con la fir
ma del Convenio Colectivo de to
dos los trabajadores del Ayunta
miento.

Página 42

Vertidos

DENUNCIA
CONTRA

AZUQUECA

L
a empresa Colgate-Palmolive 
y el Ayuntamiento de Azu- 
queca de Henares son los 

responsables de dos vertidos tóxicos 
distintos, que contaminaron el río 
Henares hace dos semanas, según 

un informe de la Confederación Hi
drográfica del Tajo.

Los concejales de Medio Am
biente de Alcalá y Guadalajara, José 
Luis García y Elvira Moreno, res
pectivamente, y el alcalde de Azu- 
queca, Florentino García, acorda
ron presentar una denuncia por de
lito ecológico contra la empresa 
Colgate, tras la determinación de las 
causas de la polución.

Por su parte, el Ayuntamiento de 
Alcalá presentará una denuncia por 
el otro vertido contra el Ayunta
miento azudense, según ha declara
do José Luis García Graván.

Página 46

M archa a Torrejón

UN POCO DE 
TODO EN LA 

MANIFESTACION

A
las 11 de la mañana del do
mingo 29 de marzo comen
zaba, un año más, la marcha 

a Torrejón, en protesta por la pre
sencia de bases américanas en Es
paña. Esta edición hacía ya la deci- 
mosegunda.

Faltaban pocos minutos para 
que se diese el pistoletazo de salida 
y los periodistas que nos encontrá
bamos en Canillejas nos empezá
bamos a preguntar si nos habíamos 
equivocado de lugar, porque allí 
sólo se encontraban trabajadores 
de la EMT, que desde luego no se 
pierden una, un grupo reducido del 
movimiento procubano, entre cu
yos ejemplares más curiosos pudi
mos vislumbrar a 2 hombres, uno 
con un sombrero a lo ruso y otro 
con boina a lo Che Guevara, y fe
ministas en favor del aborto.

Página 82
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j CORREO DEL LECTOR

DÍA MUNDIAL DE LA SALUDEL IMPUESTO DE 
CIRCULACIÓN

Escribo estas líneas para lla
mar la atención sobre algo que 
no es normal, o que si lo es, no 
debiera serlo. Como todo el 
mundo sabe por estas fechas se 
paga, entre otros impuestos, el 
de circulación de vehículos de 
motor, y como no, aparte de ex
cesivos me parecen mal planifica
dos, sobre todo en lo referente a 
motocicletas.

A continuación muestro la 
lista de tasas:

TURISMOS:
DE 0 A 8 C.V.F. (Caballos 

fiscales) = 2.140 pts. DE 8 A 12 
C.V.F.= 5.778 pts. DE 12 A 16 
C.V.F.= 12.188 pts. MAS DE 16 
C.V.F.= 28.400 pts.

MOTOCICLETAS:
HASTA 125 C.C. (Centíme

tros cúbicos) = 750 pts. DE 125 
A 250 C.C.= 1.300 pts. DE 250 
A 500 C.C.= 3.210 pts.DE 500 A
1.000 C.C.= 9.600 pts. MAS DE
1.000 C.C.= 19.200 pts.

En mi caso, yo pago 5.778 
pts. por un viejo SEAT 131 y por 
una motocicleta de 400 c.c. con 9 
años pago 3.210 pts. Pues bien 
hace tiempo me plantee la idea 
de vender ambos vehículos y 
comprar una motocicleta de gran 
cilindrada, cual fue mi sorpresa al 
ver que pagaba 9.600 pts. por 
una moto sola, más que las 8.998 
pts. que pago por dos vehículos.

Mis preguntas son las si
guientes: - ¿La motocicleta más

grande no debería pagar como el 
coche más pequeño?. ¿Acaso no 
ocupa menos espacio y contami
na menos?.

- ¿No debería el ayuntamien
to fomentar el uso de motos para 
quitar atascos?. Sería una buena 
solución.

Por último, decir que siem
pre se ha asociado al que tiene 
una moto, como alguien con di
nero y un capricho, esto no es 
cierto, no debemos olvidar que se 
llama "impuesto de circulación" 
no "IMPUESTO DE LUJO A 
LA CIRCULACION" y que ha
bría que tener en cuenta que la 
moto más grande ocupa menos 
que el coche más pequeño, por lo 
tanto estos impuestos son des
proporcionados y se ve claramen
te el afán de lucro injustificado.

Así que ya lo sabe el concejal 
de hacienda, el de medio ambien
te y alguno más, seguiré con mis 
dos vehículos, contaminaré más, 
ocuparé más espacio vital y así 
seguiré pagando menos (mien
tras me de por seguir pagando...). 
Y que no se le ocurra a algún lis
to subir los impuestos de turis
mos para solucionar el problema, 
yo pido que se bajen los de las 
motos (de sueños se vive).

Y aquí termino, sin entrar en 
lo que recibimos a cambio, que 
eso ya lo sabemos todos...

J. M. Lorenzo/Alcalá

La salud es un estado de 
equilibrio, físico, mental, moral y 
espiritual, relacionada directa
mente con todos los seres vivos 
de la creación, tanto animales co
mo vegetales, y que puede verse 
afectada por los fenómenos que 
acontecen en el universo entero, 
directa o indirectamente. Y esta 
definición tan amplia que da la 
Organización Mundial de la Sa
lud, viene a decir que "la salud no 
es solamente la ausencia de la en
fermedad", sino la calidad de ex
istencia que exigen las naturale
zas espiritual y material del hom
bre. Habiendo alcanzado, en esta 
época, niveles de conocimiento 
humano tan elevados, no parece 
lógico que los "médicos del alma" 
y los "médicos del cuerpo" sigan 
trabajando sin considerar la inevi
table relación entre ambas natu
ralezas. Gracias a la interacción 
entre sus facultades físicas, men
tales y espirituales, el cuerpo del 
hombre ha alcanzado un grado 
de libertad con respecto a la na
turaleza que los animales desco
nocen. El cuerpo sabae que debe 
crecer, si es posible esbelto y 
fuerte, y que debe satisfacer sus 
necesidades. Pero la mayoría de 
personas nunca se detiene a pre

guntarse si el alma está bien de 
salud, si tiene una buena perspec
tiva de futuro. Y este estado de 
continua inanición interior impi
de que los hombres sean total
mente felices a pesar de tener sa
lud física, bienestar, tiempo libre 
o familia. Tienen un alma ham
brienta. No sólo el mundo físico 
se gobierna por leyes, sino tam
bién el mundo espiritual. Y al 
igual que la luz del sol es impres
cindible para el crecimiento físi
co, la luz del amor de Dios es lo 
que requiere el alma para su de
sarrollo. Esa inanición espiritual 
no sólo enferma al individuo, sino 
también a la sociedad en la que 
debe desarrollarse. Esa sociedad, 
al igual que un tejido, envejece, 
se necrosa y muere, es el "cáncer 
del alma" del que hablaba Jung.

La naturaleza espiritual de la 
realidad humana y su influencia 
en la conducta no suele tratarse 
en los libros de psicología: no se 
considera "científica". Si el objeti
vo de la conciencia es descubrir la 
verdad y sus cualidades, la psico
logía ha ignorado una verdad 
fundamental: la fe y la creencia 
en una verdad espiritual.

T. Enriquez/Alcalá

RESPETEMOS LAS 
INSTITUCIONES

A PRÁCTICA DE LA TORTURA

Amnistía Internacional ha 
manifestado que la tortura de 
presuntos delincuentes se ha con
vertido en una parte de la rutina 
diaria de la policía en toda la In
dia, donde en los últimos años, 
cientos, e incluso miles, de perso
nas han muerto a causa de las pa
lizas que les han propinado y don
de la violación de las mujeres en 
las celdas de las prisiones es una 
práctica habitual. "La tortura y las 
muertes continúan porque la po
licía sabe no hay apenas posibili
dades de que el largo brazo de la 
ley les alcance, incluso en el caso 
de que maten a su víctima y se de 
a conocer la verdad" ha afirmado 
la organización de derechos hu
manos al presentar su último in

forme. La investigación de Am
nistía Internacional ha mostrado 
que los casos de personas tortu
radas hasta la muerte se produ
cen en todo el país -la policía se
lecciona a las víctimas, las detiene 
ilegalmente y las tortura par que 
confiesen, hasta la muerte-.

"Sin embargo, en las cimas 
del poder político, los sucesivos 
gobiernos han negado rotunda
mente que exista la tortura y, por 
supuesto, no han hecho nada por 
acabar con ella", ha dicho Amnis
tía Internacional. "Han explotado 
a fuerzas policiales, deficiente
mente adiestradas y sometidas a 
gran presión, para sus propios fi
nes políticos".

Amnistía Internacional

En estos días estamos vivien
do los conflictos de la Policía Lo
cal de Alcalá y no deja de sor
prendemos los medios que algu
nos de sus representantes utilizan 
para reivindicar mejoras salaria
les. Sin negar el derecho a la li
bertad de expresión y manifesta
ción, debemos convenir que exis
ten unos límites. No todos los 
medios son lícitos para conseguir 
algo que puede ser lícito. Las ra
zones se pierden cuando por los 
procedimientos se atenta contra 
las normas de conviviencia, las 
instituciones o el espíritu demo- 
crático.Hemos escuchado ame
nazas, insultos, improperios y 
desprecio por la autoridad insti
tucional. Manifestamos nuestro 
rechazo a tales procedimientos e 
instamos a la mayoría de los res
petados Policías Locales a que 
reparen en las personas que los

representan y se planteen la ne
cesidad de sustituirlos por perso
nas responsables.

Por otro lado, hemos de se
ñalar que no nos sorprende la 
instrumentación que un partido 
político, el PP, ha hecho de estos 
lamentables sucesos.

El planfleto suscrito por el 
grupo de concejales del PP está 
lleno de incongruencias. Sólo po
demos entender que apoyen y 
justifique estos procedimientos 
desde la añoranza por tiempos 
pasados o desde la intención de 
socavar las instituciones. La res
puesta del alcalde a los graves in
sultos es procedente, y si para el 
PP no existió tal hecho, esto nos 
lleva a considerar que llamar 
"fascistas" a los concejales del PP 
puede ser tan propio y agradeci
do como el mejor piropo.

PSOE/Alcalá
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JcORREODEL^EOm

EL INFRACTOR A LOS SEÑORES ESPAÑOL
Y SU PROTECTOR Y URBANO BRIHUEGA

El pasado 24 de marzo du
rante la realización del primer 
ejercicio de la oposición a una 
plaza de abogado para el Centro 
Asesor de la Mujer de Alcalá de 
Henares, varios miembros del 
Tribunal examinador descubrie
ron a un opositor con una "chule
ta" en la mano referida a uno de 
los temas que tenía que desarro
llar.

En lugar de aceptar la situa
ción provocada por su vergonzo
sa actitud, antes de abandonar la 
sala se dirigió en términos poco 
respetuosos a los miembros del 
Tribunal. Una vez concluida la 
prueba y en la cafetería de la Ciu
dad Deportiva, lugar donde se 
desarrollaban las pruebas, el "co
pista" siguió a uno de los miem
bros del Tribunal hasta los servi
dos, donde le insultó gravemen
te.

La historia no habría pasado 
de una lamentable anécdota si no 
se diese la drcunstanda de que el 
mendonado opositor no era' ni 
más ni menos que un "recomen
dado" del concejal de Izquierda 
Unida, Joaquín Arias Abengozar. 
Cuando se publicaron las bases 
de la convocatoria, el sr. Arias se 
personó, acompañado del oposi
tor ante el concejal de Personal, 
Femando Español, exigiéndole el 
retraso del comienzo de las prue
bas basándose en que a su "ami-

E1 Area de Salud de IU de 
Alcalá quiere mostrar su oposi
ción ante el proyecto de decreto 
que tiene elaborado el Ministerio 
de Sanidad, mediante el cual, va
mos a tener que pagar los usua
rios de la Seguridad Social, la to
talidad del coste de los medica
mentos que dicho Ministerio ha 
catalogado como "para síndro
mes menores". Esta medida, 
creemos es un adelanto de las re
comendaciones del famoso "in
forme Abril", que aunque fue re
chazado formalmente por el go
bierno del PSOE, sin embargo, se 
está aplicando ya de una manera 
soterrada y a pequeñas dosis, pa
ra evitar un fuerte rechazo social.

La lista de medicamentos que 
habrá que pagar íntegramente

go" no le daba tiempo prepararse 
todos los temas.

Estos parecen ser los "mo
dos" que imperan en Izquierda 
Unida: se llenan la boca de infun
dadas denuncias de "trajes he
chos a medida" para algunos 
puestos de trabajo, pero luego no 
dudan en utilizar métodos tan 
dudosos como la recomendación 
o el "copieteo" que vulneran los 
principios más elementales de 
igualdad.

El Grupo de Concejales So
cialistas del Ayuntamiento de Al
calá quiere expresar públicamen
te en más enérgica respulsa ante 
estos hechos, al tiempo que apo
yará con toda firmeza a los fun
cionarios muncipales que consti
tuyen los tribunales examinado
res ante cualquier amenaza o 
coacción, ya que entendemos que 
constituyen la máxima garantía 
de cumplimiento estricto de la le
galidad.

Asimismo, rechazamos actua
ciones como la referida que vul
neran uno de los principios bási
cos de toda oposición: la igualdad 
de oportunidades de los candida
tos. Por ello, estamos estudiando 
la posibilidad de iniciar un expe
diente contra el infractor, con el 
fin de inhabilitarle para que se 
pueda volver a presentar a una 
oposición en este ayuntamiento.

Concejales PSOE/ Alcalá.

comprende 200 especialidades, 
que llevan más de 10 años en el 
mercado y cuyo coste oscila entre 
las 500 y las 1.000 pts.

IU considera que con las can
tidades de dinero que nos des
cuentan a los trabajadores en las 
nóminas, debería ser suficiente 
para tener derecho a una Seguri
dad Social de una calidad óptima. 
Con esta medida, el gobierno 
González, carga sobre los traba
jadores los costes económicos de 
una mala gestión de la Sanidad 
Pública que hace que en la actua
lidad se encuentre en una situa
ción caótica, con una agujero fi
nanciero de cerca de 600.000 mi
llones de pesetas.

Area de Salud de IU/Alcalá

Sres. Concejales: ¡Qué imagen 
más patética nos ofrecieron Vds. el 
pasado día 24 en I0 6  pasillos del 
Ayuntamiento, poco antes de comen
zar el pleno extraordinario!

La verdad es que todo sucedió 
en un instante, Vds. dos, el psicólogo 
del Centro F.I.A y la abajo firmante, 
directora del mismo, fuimos los úni
cos en enteramos. La discreción 
mantenida en los pasillos de la Casa 
Consistorial pudiera haberse con
vertido, quizás, en silencio de corde
ro, pero al reflexionar sobre lo ocu
rrido se nos retorcieron las visceras 
al tiempo'que se nos caían los palos 
del sombrajo recordando una actitud 
como la suya...

Resulta que minutos antes de co
menzar el pleno se brinda ante sus 
órganos de mirar, que no de ver, el 
espectáculo de más de una treintena 
de adolescentes que pretender asistir 
al monográfico acerca de la droga, 
pertenecientes, todos ellos, al Centro 
Municipal de Educación Compensa
toria, Formación Integral de Adoles
centes, conocido como F.I.A. y, ante 
esto, lo único que a Vds. se Ies ocurre 
es espetar a los educadores responsa
bles de esos alumnos que qué es lo 
que hacemos allí, sin estar Vds. ente
rados.

De nada sirven las explicaciones 
más lógicas acerca de la importancia 
que tiene el que alumnos adolescen
tes con problemas de fracaso escolar, 
participen en la vida de las institucio
nes públicas, observen y escuchen 
cuáles son los cauces y métodos del 
quehacer democrático.

De nada sirve, el reiterar lo que 
debía tenerse sabido, sobre todo por 
parte del concejal de Educación, que 
nuestro'Centro tiene como objetivo 
prioritario la prevención de conduc
tas marginales y de alto riesgo, con 
alta probabilidad de aparición tras 
una problemática de fracaso escolar.

De nada sirve, el razonamiento 
más elemental. A Vd. Sr. Español, lo 
único que le preocupa es que no esta
ba enterado y que su compañero de 
filas, el Sr. Brihuega, tampoco lo es
taba. Y a Vd. Sr. Brihuega lo único 
que se le ocurre es que no ha recibi
do el Plan Anual del Centro. Por tan
to, que los educadores estén en el 
Ayto. delante de Vds. y con más de 
treinta alumnos, sin previo conoci
miento por su parte, que son los que 
mandan, supone "abandono del pun
to de trabajo” en palabras del Sr. Bri
huega.

Queremos recordarle Sr. Espa
ñol, que en una visita que Vd. realizó 
a nuestro Centro, autorizó ante todo 
un claustro a realizar todo tipo de 
gestiones y actuaciones que pudieran 
derivarse de nuestro trabajo.

Queremos recordarle Sr. Espa
ñol, que según su compañero Sr. Bri
huega Vd. está enterado de las bajas 
por enfermedad que nos vienen aco
sando durante el presente curso y de 
la necesidad de sustituciones, de la 
falta de personal en este Centro, san
cionada en pleno con el acuerdo de

nuevas contrataciones.
Sr. Español, ¿por qué no se 

muestra Vd. eficaz con aquello de lo 
que está enterado y coherente con lo 
que autoriza?.

Sr. Brihuega, quizás, si el curso 
hubiese comenzado de una forma 
normal, hubiese tenido un desarrollo 
normal, sin problemas de limpieza, 
calefacción, goteras, falta de perso
nal, etc. hubiéramos podido tener pa
sado a máquina el Plan Anual de 
Centro.

¿Sabe Vd. Sr. Brihuega a lo que 
obliga la falta de profesores, a lo que 
obligan las bajas por enfermedad sin 
sustituciones de hasta un 33% de la 
plantilla?. En roman paladino, como 
Vd. dice, hasta tres de nueve; ¿sabe 
Vd. a lo que obliga que un curso de 
Garantía Formativa comience en ju
nio del pasado año, estemos en abril 
y aún no se hay recibido cantidad al
guna para su mantenimiento...?. Pues 
obliga a agobiantes sustituciones, a 
cambiar la programación, a realizar 
juegos malabares con los medios dis
ponibles, para que el profesorado si
ga actuando sin desmoralizarse y que 
los alumnos noten lo menos posible 
el abandono al que estamos someti
dos. En estas condiciones, las lógicas 
mermas en la calidad del trabajo pro
curamos que recaigan en cuestiones 
burocráticas, léase Plan Anual de 
Centro, más que sobre los sufridos 
alumnos.

¿Sabe Vd. Sr. Brihuega, el es
fuerzo que supone en estas condicio
nes el concienciar, preparar a un gru
po de nuestros alumnos para que 
asistan a un pleno municipal conel 
respeto que debesn a Vds. que son 
autoridades municipales, para que 
les escuchen en silencio y tomen nota 
de sus debates?.

Pues ese esfuerzo supone algo 
más de respeto que el que Vd. y su 
compañero Sr. Español nos demos
traron en los pasillos del ayunta
miento.

¿Sabe Vd. Sr. Brihuega para lo 
qeu sirve un Plan Anual de Centro 
en nuestras condiciones y con los me
dios que Vd. nos procura?. PARA 
NADA, o para que Vd. lo ponga en 
un marco y se de por enterado de lo 
que se supone que debemos hacer 
pero que es imposible que hagamos.

Conociéndoles, no nos desmora
liza la falta de confianza que demues
tran tener en nosotros, la falta de 
respeto a la libertad de actuación de 
la Dirección del Centro, pero enten
demos que otro6 funcionarios se de
diquen a la enseñanza o no, arran
quen de raíz el deseo de trabajar con 
iniciativas, con alegría y espontanei
dad, no sea que vayan a incurrir en 
algo punible aunque sólo sea porque 
ese algo haya escapado a un control 
desmedido sobre aqullo que no hace 
falta. El Plan de Centro no puede 
prever el tipo de pleno en el ayunta
miento, ni tampoco la hora de su ce
lebración.

Teresa Arroyo. Directora 
Centro F.I.A. Alcalá.

¿POR QUÉ PAGARNOS 
LOS MEDICAMENTOS?
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EL REY, LOS JUDÍOS, UN CURA, 
LA ETA Y MUCHOS BORREGOS

E
ntonces llegó el rey de España, 
don Juan Carlos I, y se metió de 
narices en la sinagoga, a celebrar 

un festolín conmemorativo con las doce 
tribus de rabinos.

La cruz esta que nos ha caído de te
ner al frente del Estado un monar

ca que judaíza y que se lo monta de he
breo es novedad imprevista, que hace 
unos siglos le hubiera valido a don Juan 
Carlos para ser quemado a la parrilla, 
en alguna hoguera contra herejes, que 
era el modo con que nos alumbrábamos 
por estos pagos. Pero los tiempos cam
bian que da gusto y ahora la parroquia 
no se extraña de tener un rey que luce 
gorrito de Abraham, en lugar de coro
na, y que dice «Salam» en vez de «Bue
nas tardes, distinguida concurrencia».

Un poquejo rarillo sí que lucía don 
Juan Carlos la otra tarde, cuando 

se disfrazó de judío, y se fue con toda la 
basca de ministros y cargos, ataviados 
de igual guisa, a camaradear con los 
macabeos, para qué vamos a negarlo.

Pero la familia borbona siempre go
zó de apéndices nasales churrigue

rescos y ornamentales, gótico/floridos y 
de puntiagudo remate (la nariz es algo 
así como un «pedigrí» mayestático que 
identifica a la Casa regia española, igual 
que se puede identificar a los canes que 
van para campeones, por el rabo), de 
forma que don Juan Carlos interpretó 
un buen papel entre la raza de los naso- 
nes, según les denominaría el clásico.

Nuestro aplauso más laurel y nuestra 
admiración más sonada para la re

conciliación del pasado martes, en que 
la Corona de España y el presidente del 
Estado de Israel rublicaron el fin de las 
hostilidades entre las dos comunidades,

que estallaron en 1492, año que al final 
van a convencernos de que no sirvió pa
ra nada digno de ser conmemorado, se
gún el paso que llevamos... Hasta ahora 
todos los cacaos que se vienen cele
brando fueron errores de bulto, de los 
que hay que estarse todo el día arrepin- 
tiendo y disculpando. ¡Ya veremos qué 
movidas más nos toca conmemorar en 
lo que queda del año!

La semana ha conocido también 
otras galernas religiosas, por la par

te del Cantábrico. El arcipreste ese de 
Irán, que alojaba a la ETA, está en la 
más pura línea del nacionalcatolicismo 
vasco. Sabino Arana ya vio que era ne
cesario cerrar filas en lo vascongado pa
ra oponerse a la raza maqueta, despre
ciable gente inferior en la que todos 
eran «impíos y socialistas»... Y  en esas 
estamos: Arzalluz «comprende» al arci
preste de Irún (cosa natural, dadas las 
horas de sacristía que se ha pegado el 
jesuítico Xavier), el clero «comprende» 
a los nacionalistas vascos... y a ambos 
fanatismos les ha salido un monaguillo 
que tira petardos, con su poco de bati
burrillo marxista y su mucho de nacio
nalismo racista, que es la ETA. Todo se 
"comprende", si se parte de que hay que 
conservar la pureza de la raza euskaldu- 
na, frente a la odiada raza maqueta.

Finalizaremos este «A vuelapluma» 
con un breve elogio del tinglado de 

Hollywood, que ha vuelto a estornudar 
sus premios anuales para que todos los 
restantes pueblos del planeta se consti
pan y pasen por taquilla, a calentarse al 
calor que despiden sus estrellas.

Aceptaremos su montaje publicitario 
y acudiremos en silencio, a que nos 

esquilen la lana, por borregos.

Mientras la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe, 
(según su presidente, el 
concejal alcalaíno de Ha
cienda) avisó de un corte 
de agua hasta la madruga
da del domingo al lunes, la 
nota de prensa del Ayunta
miento de Alcalá que pu
blicamos la semana pasada 
indicaba que el agua no 
volvería a visitar nuestras 
gargantas hasta el martes 
31.

Según se ve, la confu
sión reinó en los «canales» 
de las concejalías corres
pondientes hasta el mo
mento de desaguar por el 
gabinete de prensa, que in
cluso informó de la posibi
lidad de salida de camiones 
cisterna a la calle.

El propio concejal pre
sidente de la Mancomuni
dad ha dado ejemplo de 
austeridad en el gasto, ante 
la escasez que las lluvias 
actuales todavía no han pa
liado. Sabedor del tiempo 
real de corte de caudal, lle
nó hasta la mitad la bañera 
de su cuarto de baño do
méstico, y siguió usando el 
agua almacenada después 
de que hubiese vuelto a 
manar de las griferías cro
madas.

Y donde llueve a cánta
ros -precisamente- y no es
campa, es en Izquierda 
Unida de Alcalá.

Mientras las lenguas vi
perinas (las lenguas son 
siempre viperinas) comen
tan que Rafael García 
(PCE) y Francisco Adrada 
(independiente) apenas se
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hablan, después de haber 
llegado "casi a las manos", 
ellos señalan que se dan 
besos fraternales (como 
aquel de Honecker y Brez- 
nev) e  intercambian rega
los como si fuera Navidad.

Lo cierto es que Adra
da ha dado repetidas 
muestras de sostener dife
rencias con el portavoz de 
su grupo sobre la estrate
gia a seguir respecto al 
PSOE, al no ser partidario 
de la firma del acuerdo 
con el equipo de gobierno 
y abogar por una oposi
ción de más fortaleza y en 
frentamiento, y por una 
mayor acción en la calle. 
¿Nos vemos de nuevo ante 
la imagen del duro y el 
blando, el bueno y el malo, 
como en su momento tuvo 
-salvando las distancias- el 
PSOE nacional?

Finalmente, se ha sabi
do que los vertidos tóxicos 
al Henares procedían de la 
empresa Colgate-Palmoli
ve y de la depuradora mu
nicipal de Azuqueca. So
bre el ayuntamiento de es
ta localidad, nuestro "Lapi
dario" (Página 39) -el cual 
ya es coleccionado por 
más de uno- registra una 
frase del concejal de M e
dio Ambiente alcalaíno 
que debe incitar a la refle
xión. Las necesarias inver
siones para la protección 
del medio ambiente deben 
ser acometidas por todos, 
y aunque se refiera a Azu
queca, en Alcalá falta mu
cho para que nos sintamos 
seguros.

P
erdonarán la agre
sión semántica del 
título, porque no 

nos vamos a referir en sen
tido estricto a las acciones 
de manejo o negocio, ni 
por supuesto al heresiarca 
babilónico y, menos aún a 
la gran variedad de tallas 
de las Figuras o modelos y 
armazones que precisan el 
arte y la costura. Pero no 
nos gusta utilizar las dro
gas, o  el terrorismo o  el 
corcuerazo, como titular, 
pese a ser un uso más anti
guo que la rueda y posible
mente que el fuego. Que
ma igual.

Un ejemplo, ya que es
tos días "circocente- 

narios" ponen de moda 
otra vez la leyenda negra 
hispana, que lo es. En el 
siglo pasado, como mu
chos sabrán, y hasta princi
pios casi del actual, se pro
dujeron en China las lla
madas "guerras del opio", 
iniciadas en las compras 
por las firmas comerciales 
inglesas de los productos 
chinos, a cambio primero 
de dinero y enseguida de 
opio, cuyo coste supuso a 
dicha nación o  imperio el 
doble de su renta estatal y 
tres quintas partes de sus 
importaciones.

Así se produjo la "aper
tura" de China al co

mercio europeo y la de Ja
pón, en esa época tam
bién, a cañonazos "pana
meños". Hoy, lo mismo. 
Armas y drogas, por ese 
orden, siguen presidiendo 
y vicepresidiendo el "nue
vo sistema económico 
mundial" (M.W.S). Alcalá 
de Henares, siempre en 
cabeza, sólo habla de los 
plenos policiales y de la 
droga, siempre precedidos 
de durísimos comunicados 
en "correo del lector". 
Pensamos que es el com
plemento indicado para el

Feo. Javier Casado Arboniés

EL MANIPULEO DEL 
MANIQUEO MANIQUÍ
último motil dominical con 
asesinato y en directo para 
todo el país de nuestra 
cárcel del camino de M e
co. La imagen cultural al- 
calaína en alza.

No  creíamos que lo de 
los populares munici

pales fuese tan patético. 
Ya vimos como la droga 
para el PP era el problema 
más notable de la ciudad y 
así lo recogió la "Llanura" 
de la semana pasada. Se 
ríen los "desempleados". 
Ahora, tras el pleno "dro- 
gota" se descuelgan con 
unas declaraciones a "LA 
CRÓNICA" donde se pro
claman nada menos que 
"alternativa contra la dro
ga". No fastidien. Es elec- 
toralismo. Menos mal que 
hubo alusiones de IU a la 
doble moral y su portavoz 
apuntó a "los promotores 
del negocio". El alcalde 
complutense, riguroso, 
aludió al "exceso de opti
mismo" y envió medio cen
tenar de ideas de papel a 
la comisión de salud.

No queremos hablar 
públicamente de lo 

que no conocemos bien. 
Otros sí. Bastante tiene 
que soportar uno con leer 
los trapícheos de diputa
dos autónomos guberna
mentales o senadores "gi- 
braltareños" de la leal opo
sición. Hace pocos días

descubren una banda de 
honorables empresarios, 
cuatro, que con un servi
dor del orden surtían a 
medianos traficantes. O se 
acordarán del repletísimo 
maletero del familiar di
recto de un gran industrial 
que estuvo Secuestrado 
por ETA. Y  desde luego 
no queremos tirar de esta
dística y hemeroteca, para 
eso está la caja tonta, para 
poner los pelos de punta y 
se vote al de turno.

Un compañero de
"CAMBIHENARES" 

me comentó privadamente 
cómo en el aludido "mono- 
pleno" un "presente y más" 
se extrañó por la entrada 
al salón de "otro y más", 
dado que frecuenta el con
sumo de alguna "cosa". 
Ante ello el escribidor, 
que vió las viejas declara
ciones de Felipe y Alfonso 
a "El país semanal" sobre 
las cuestiones que trata
mos, se pregunta si no se 
descalifica a los únicos que 
pueden decir algo no ma
nido, sobre todo tras las 
vanas y maniqueas consig
nas vacías de estos últimos 
años. Metadonas, centros 
y educaciones. Más inver
sión y menos armas. Y, lo 
más importante, trabajo y 
libertad. Despenalización. 
Y  nada de patrullas zopen
cas. Piensen.
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EL DISTRITO VIIIY  
SU PROBLEMÁTICA

El distrito VIII de Alcalá, está situado 
en la zona norte y comprende barriadas tan 
populares como el Campo del Angel, Par
que del Angel, Dtor. Marañón, las vivien
das de Obras Públicas, El Plantío, etc. Sus 
límites son las vías del ferrocarril, el camino 
de Teatinos, el río Camarmilla y el viejo Ce
menterio. El edificio que mejor identifica 
este distrito es el Centro de Enseñanzas In
tegradas (anteriormente "Universidad La
boral”) que ahora cumple su 25 aniversario.

La población de este distrito es una de 
las más identificadas con la ciudad, pues en 
el habitan muchos nativos alcalaínos y per
sonas que llevan viviendo muchísimos años 
en Alcalá.

Ya he dedicado algún que otro artículo 
a este distrito, pero creo que es conveniente 
de vez en cuando el dar un repaso a los 
problemas que afectan a nuestros distritos 
para ver cómo van evolucionando sus pro
blemas, ya que con ell iremos midiendo el 
grado de salud de nuestra fiel amada ciu
dad de Alcalá de Henares.

Io) CENTRO DE SALUD REYES 
MAGOS:

Tortuosa está siendo la construcción de 
este centro de salud comarcal, es como si 
caminara aguas arriba, muchos son los obs
táculos que se han ido salvando y por lo 
que se puede observar muchos son los que 
aún se deben salvar hasta ver en funciona
miento estes centro sanitario.

2o) CENTRO DE ENSEÑANZAS IN
TEGRADAS:

Este centro ha sido reacondicionado y 
ya se vislumbra como un macrocentro de 
enseñanzas medias. Sin embargo, a sus ins
talaciones deportivas se les puede y debe 
sacar mucho más provecho, en ese sentido, 
lanzo la siguiente PROPUESTA a) Remo
zado de las actuales instalaciones deporti
vas. b) Aprovechamiento de todos los te
rrenos baldíos para la construcción de nue
vas pistas, c) Ampliación del convenio CEI- 
AYUNTAMIENTO en horas NO lectivas. 
El coste de estas obras deberían ser con 
cargo al MINISTERIO DE EDUCA
CION.

3o) CAMINO DEL CEMENTERIO Y 
PUENTE SOBRE EL FERROCARRIL:

Estas obras llevan realizándose muchí
simo tiempo con un gran trastorno, no sólo 
para los vecinos de este distrito, sino tam
bién para las personas que tienen que acu
dir al cementerio y polígonos industriales 
de la zona norte.

4o) URBANIZAR TRAMOS URBA
NOS CTRAS:

En los acuerdos firmados por el PSOE 
e IU está definido claramente la urbaniza
ción de los tramos urbanos de las ctras. de

Ajalvir, Daganzo, Camarma, Meco y Pas
trana, las tres primeras pertenecen a este 
distrito.

5o) URBANIZACION IVIASA
Esta urbanización, lleva construyéndose 

desde hace más de quince años, de una for
ma bastante anárquica para desesperación 
de sus habitantes. El ayuntamiento no de
bería permitir alineaciones como las que se 
dan aquí ni planes de etapas tan prolonga
dos que sólo sirven para especulación de las 
inmobiliarias.

6o) CERRAMIENTO CALLEJON 
PARTE TRASERA C/TOMAS BRE
TON:

Por fin ha salido a concurso la obra de 
cerramiento. Trabajillo nos ha costado a los 
vecinos y al que esto suscribe para que el 
concejal de planeamiento acceda a la peti
ción que le hicimos hace más de un año. 
Ahora se colgará las medallas de su brillan
te gestión. Así se las ponían a Carlos III.

,. 7o) RIO CAMARMILLA
El otro día haciendo un recorrido por el 

distrito con otros compañeros de IU pude 
observar el estado de abandono y suciedad 
de este río. Lo más lamentable es compro
bar que el Presidente del distrito a su vez es 
el concejal delegado de medio ambiente. 
Luego se molestará cuando se le da un ti
rón de orejas y se va corriendo a meter cu
ñas a corral ajeno, en vez de preocuparse 
de cumplir con su deber y no tener el Río 
Camarmilla como una "CLOACA".

8o) ACERAS EN MAL ESTADO:
Son varias las aceras en mal estado que 

hay en este distrito, una relación de las mis
mas ha sido entregada a los concejales de 
Obras y Planeamiento.

9o) PASARELA SOBRE EL FERRO
CARRIL:

El año pasado se suscitó un movimien
to vecinal, al cerrar el paso en la c/Fray 
Juan Gil, que se cerró con el compromiso 
de construir una pasarela en este punto. 
Esta pasarela va a ser construida en breve, 
según información del equipo de gobierno.

10°) ESCOMBRERAS EN LA UR
BANIZACION EL PLANTIO:

Entre el ferrocarril y esta urbanización 
hay un terreno baldío que no se sabe muy 
bien de quién es, y que sirve de escombre
ra. Los vecinos han reclamado en numero
sas ocasiones que se les retirara y se le diese 
un uso público a estos terrenos sin que has
ta la fecha se les haya hecho caso.

1 Io) COLEGIO PABLO NERUDA:
Este colegio según el PGOU ha de ser 

reconstruido en otro solar cercano a su ac
tual ubicación ya que la nueva conexión con 
la variante de la N-II pasa por encima de 
parte del colegio.

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL  SIGLO  XXI

12°) LOS GILITOS:
Este será un Centro Cívico Multiusos 

que concentrará todas las actividades socio- 
culturales de este distrito donde tendrá lu
gar la convivencia de niños, jóvenes, adultos 
y mayores. Será una nueva experiencia. Es
te será sin ningún género de dudas el mejor 
centro sociocultural integrado de Acalá de 
Henares.

13°) ENTERRAMIENTO DE LAS 
VIAS DEL TREN:

A go tan necesario y a su vez tan ambi
cioso y que IU llevó en su programa Muni
cipal, me temo que va a ser uno de los 
grandes incumplimientos del PSOE en los 
acuerdos programáticos con IU.

14°) APARCAMIENTOS SUBTE
RRANEOS:

Varios son los que hay programados en 
el distrito, entre los que se encuentran el de 
la Ladera del Chorrillo, c/Santorcaz, Fray 
Juan Gil. Todos llevan mucho retraso en su 
construcción en algunos casos y su comien
zo en los demás.

15°) CHATARRERIA
La Chatarrería que hay junto a la ctra. 

de Ajalvir y Río Camarmilla es un foco de 
infección, constantemente denunciado por 
los vecinos y que el concejal de medio am
biente, debería cambiar de ubicación.

16°) SOLAR DE MAZZONI EN LA 
C/TORRELAGUNA

El solar de estas viviendas, situadas en 
la c/Torrelaguna, el ayuntamiento debía de 
negociar con sus dueños para darles un uso 
público en beneficio de todos los vecinos 
del distrito.

A cambio este debía compensar a estos 
por la cesión de dicho solar.

17°) SOLAR ENTRE CTRA DE 
AJALVIR Y C/TOMAS BRETON:

Es el sitio ideal para hacer un aparca
miento subterráneo y encima una pista po- 
lideportiva y lugar de esparcimiento.

Este solar no es de propiedad munici
pal, por lo que el Ayuntamiento lo debe de 
permutar por otro.

18°) INTERPRINT:
El tema sigue sin salida y la solución 

que se había buscado de momento no pare
ce tener vías de desarrollarla.
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Abierto el plazo de Inscripción 
en el

Corso de Tratamiento de Textos

a celebrar
del 25 de mayo al 12 de junio 
en horario de 19,30 a 22 horas

Plazas limitadas

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA 
DE MADRID

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES

C a lle  R io  S alad o , 1

T E 1 . 882 0 9 87
Alcalá de Henares

LAPIDARIO
•  "... ¿Q ué es eso, la marcha de los mineros?" 
Dos jóvenes "heavys" despistados an tes del comienzo de

la XII M archa a Torrejón

•  "Feminismo pa’lante, machismo pa’trás"
Megafonía de la M archa con tra  la  Base de Torrejón

•  "Bush es poco democrático, ya le conoce
mos de cuando dirigía la CIA"

M arcelino Cam acho a LA CRONICA duran te  la M ar
cha a Torrejón

•  "Curro sí, Florencio no"
Pancarta de un policía municipal en una manifestación 

frente al Ayuntamiento de Alcalá.

•  "El colectivo A RCE no hace nada por las ci
güeñas, van en plan político"
Juan Prieto, del Colectivo ecológico Ciconio de Alcalá

•  "... llamar fascistas a los concejales del PP 
puede ser tan propio y tan agradecido como 
el mejor piropo"

Comunicado del Comité Ejecutivo del PSOE

•  "Hitler ya está m uerto y si este señor quiere 
seguir así, que se ponga el bigote y la cruz 
gamada"

Un miembro del Comité del Ayuntamiento de Alcalá re
firiéndose al alcalde

•  "Algunos Ayuntamientos no dedican nada 
de lo que ingresan por nuevas industrias a la 
protección del medio ambiente."

José Luis García, concejal de Medio Ambiente de Alcalá

•  "A pesar de las lluvias, seguimos bajo el pe
ligro de no tener agua el próximo otoño"

Tomás Sánchez, concejal de Hacienda de Alcalá y presi
dente de la Mancomunidad del Sorbe

•  "Al final va a parecer que fui yo quien besó 
los pechos a esa señora"

Juez González Calderón, magistrado que absolvió a un 
ATS de besar los senos a Florentina Vargas

•  "Cuando dijo que dimitía fue en un m om en
to de ofuscación"
Ramona Palomares, concejala socialista de Torrejón, 
en referencia al anuncio de dimisión expresado por el 

concejal de Cultura, Valentín Gómez

•  "Mi marido le dice a todo el mundo que tie
ne una mujer «super»"

Visitación Lorente, subeampeonaa nacional de Duatlón

•  "Participa: El D eporte es Vida"
Lema de la I Carrera Popular del Distrito III de Alcalá
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La subida salarial, retrasada hasta la firma del convenio

SE ROMPE EL ACUERDO ENTRE LA 
POLICÍA Y EL GOBIERNO MUNICIPAL

El alcalde volvió a impedirles acceder al edificio del Ayuntamiento

Tanto va el cántaro a la fuente 
que al final se rompe. Esta frase 
viene a cuento para explicar el 
desenlace del conflicto vivido en 
la últimas semanas entre la Poli
cía Municipal de Alcalá y el equi
po de Gobierno: ruptura de nego
ciaciones salariales.

T
odo ha sido un problem a de fe
chas, porque en la cuantía de la 
subida no hubo distintas interpre
taciones: el salario de los policías munici

pales iba a ser el mismo que el de sus 
compañeros de diez municipios de la Co
munidad de M adrid con más de 25.000 
habitantes.

Sin embargo, el equipó de gobierno 
ha defendido que esa revisión se hiciera 
efectiva con la firma del Convenio Colec
tivo de todos los trabajadores del Ayun
tamiento, con la "cláusula" de que, si se 
retrasa esa firma, el pago se realizaría en

agosto. Este último extremo fue un 
acuerdo verbal.

Para el Comité de Trabajadores y los 
propios policías, la subida tenía que pro 
ducirse en este mes de abril. Esa diferen
cia es la que ha originado una serie de 
manifestaciones y encierros que han con
cluido con la apertura de tres expedien
tes a igual núm ero de municipales.

■  "COMO TODOS”

Fernando Español, concejal de Per
sonal, explicó a LA CRO N ICA  que "con 
todo este tipo de movilizaciones es impo
sible que tenga valor el preacuerdo". E s
tas palabras, más o menos, fueron las 
únicas que el edil transm itió al Comité en 
una brevísima reunión celebrada el pasa
do miércoles: "el acuerdo estaba hecho 
entre el equipo de G obierno y el Comité. 
No creo que sea un cuestión de tiempo, 
porque les da igual que se les suba el 
sueldo ahora o en agosto con carácter re 
troactivo... a lo mejor es que durante el la

firma del Convenio Colectivo los demás 
trabajadores no están de acuerdo con esa 
subida, porque sólo hay una tarta  a re 
partir entre todos. Eso ya no es responsa
bilidad del gobierno municipal".

Para este concejal el meollo de la 
cuestión está muy claro: o  consiguen que 
se les suba el sueldo ahora, cuando toda
vía no se ha discutido el increm ento sala
rial de todos los funcionarios municipa
les, o  no conseguirán esa subida por la 
oposición de otros colectivos.

El Comité, lógicamente, no está de 
acuerdo: "nosotros pedimos un incre
m ento razonable en relación a la Policía 
M unicipal de otros pueblos de la Com u
nidad, y ádem ás ya tenía que estar re 
suelto en anteriores convenios, y no en 
éste, como quiere hacer entender Espa
ñol", com entaba un miem bro del Comité 
de Trabajadores.

El Comité tam bién discrepa en los 
plazos: "habíamos acordado, verbalmen
te, que la subida fuera realidad antes o 
durante la aprobación de los presupues
tos, es decir, en abril, porque si no, ten-
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dremos que esperar hasta no
viembre o diciembre".

Ante esta diferencia de 
criterios, los agentes han op
tado por protestar de una for
ma rotunda, con encierros en 
el Ayuntamiento y alusiones al 
alcalde, Florencio Campos, y 
a todo el equipo de Gobierno.

La tirantez entre ambas 
partes es evidente. El alcalde 
ha tomado la decisión de im
pedir el paso de los municipa
les al Ayuntamiento ante la 
sospecha de que vayan a alte
rar el orden público. Esta res
tricción, extensiva a los ple
nos, se volvió a hacer patente 
el pasado martes.

Fernando Español explicó 
a este periódico que "nuestra 
obligación es evitar altercados 
en el Ayuntamiento, por lo 
que no me parece ilegal impe
dirles el paso".

La reacción de los dos 
grupos de la oposición de Al
calá de Henares, PP e IU, es 
radicalmente opuesta. Ambos 
partidos se oponen a esta me
dida, planteándole al alcalde, 
Florencio Campos, la ilegali
dad de "impedir la entrada al 
Ayuntamiento de unos ciuda
danos".

DINAMICA DE 
ENFRENTAMIENTO
E l conflicto Policía-Gobierno Municipal ha entrado en 

una dinámica de acontecimientos de difícil solución: ambas 
partes tienen razón. Es lícita la posición del PSOE en retra
sar la subida salarial de los policías a la de los demás fu n 
cionarios, es decir, a la firm a del Convenio Colectivo.

La  "itarta ”, es decir, el dinero, es el m ism o para todos, por 
lo que parece más conveniente celebrar una única negocia
ción en la que se intenten respetar los intereses de todos los 
trabajadores. S i no, acabaremos en una situación en la que 
cada colectivo intentará, por libre, sacar la mejor tajada, ol
vidándose de que lo que ellos se lleven de más repercutirá 
negativamente en otros trabajadores.

Sin embargo, este planteamiento se viene abajo cuando 
el concejal de Personal promete, por lo que sea, que la subi
da se hará efectiva casi de inmediato.

Tampoco es de recibo la actitud del alcalde impidiendo 
el paso de los municipales al Ayuntamiento, suponiendo que 
iban a alterar el orden público. Aunque eso sea cierto, que lo 
es, hay que recordar que no hace demasiado tiempo era el 
PSOE el que protestaba, con toda la razón del mundo, de 
las ”explicaciones” de Franco para disolver con los grises las 
concentraciones de protesta. Hay un principio inmutable que 
es el de la presunción de inocencia, pese a los antecedentes.

Otro capítulo reseñable es haber ordenado la detención 
de tres policías por llamarle fascista”. Hace no demasiado, 
como recuerda el PP, el portavoz del PSOE, Crescendo Vi
cente, se despachó con los concejales conservadores, a los 
que llamó ”perros fascistas”, y  "popurrí de Blas Pinar y  la ex
trema derecha”. Por coherencia, tenía que haber oredenado 
su detención, pero el fascista” era otro.

El PP, en un comunicado 
‘firmado por su portavoz, Es
ther García, explica al alcalde 
que "con actitudes como esas, 
en lugar de solucionarse los 
problemas se provocan en
frentamientos mayores".

Por su parte, la coalición 
IU "condena enérgicamente 
la actitud del alcalde, que se 
adjudica funciones gubernati
vas que no le competen".

El pasado martes, tras ver 
como se les prohibía entrar al 
Consistorio, los policías muni
cipales realizaron una mani
festación con pancartas, algu
nas de las cuales decían cosas 
del tipo "Curro sí, Florencio 
no" u otras en la que se mos
traba, bajo el título "Antes", a 
militantes socialistas huyendo 
de la policía, y "Ahora" con la 
policía huyendo del PSOE.

Por último, Jesús Chille- 
rón, .policía y miembro del 
Comité, explicó a este sema- 
rio que aún seguía en pie la 
intención de denunciar al al
calde por prohibirles entrar al 
Ayuntamiento: "en cuanto re
cojamos suficientes firmas, le 
denunciaremos por coacción".

Antonio R. N aranjo 
Fotos: M A  Pozuelo
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TRIBUNA ABIERTA

LIMPIEZA DE EDIFICIOS Y LOCALES

Desde el pasado 24 de marzo y 
como probablem ente la opinión 
pública ya conocerá, los trabaja- 
dores/as de la limpieza de Edifi
cios y Locales nos encontramos 
en situación de huelga indefinida 
debido a la intransigencia y cerra
zón de la patronal a la hora de ne
gociar nuestro Convenio.

E
n primer lugar, y antes de seguir 
adelante, pediremos disculpas a 
todos por las posibles incomodi
dades que nuestra actitud pueda causar. 

No obstante declinamos cualquier tipo 
de responsabilidades a la que nos pueda 
conducir la obstinación de los empresa
rios.

Algo se ha hablado en estos días de 
la s  pretensiones de los trabajadores y de 
las reiteradas negativas de las Empresas 
ante sus, entendemos, justas reivindica
ciones. Por nuestra parte no pretende
mos estar en posesión de la razón absolu
ta, pero sí nos gustaría matizar los aspec
tos más destacados de la Plataforma de 
los Sindicatos con objeto de clarificar a 
los ciudadanos cuáles son las aspiracio
nes de unos y cuáles las contraofertas de 
los otros y para ello nos referiremos a 
t r e s  de s u s  aspectos básicos:

- Incremento Salarial: La petición se 
reduce a una reclamación de 80.000 
pts/mes de salario para todos los trabaja
dores con jornada completa. Así de sen
cillo. Y toda "interpretación" que quiera 
disfrazarse con cualquier otro tipo de 
máscara sólo pretenderá confundir a la 
sociedad.

- Jornada: La Ley 4/1983 de 29 de ju
nio fijaba la jornada máxima de trabajo 
en 40 horas semanales. Han transcurrido 
nueve años desde entonces y este sector 
aún mantiene esa misma jornada. Enten
demos por tanto justificada nuestra pre
tensión de intentar equipararnos a la ma
yor parate de los trabajadores de otros 
sectores. Con nuestra petición superaría
mos aún, ampliamente, las 38 horas se
manales.

- Contratación: Con toda seguridad, y 
aún considerando la importancia de los 
dos apartados anteriormente citados, po
demos pensar que esta es la principal la
cra del sector. La contratación en preca
rio tiene aquí todas sus posibles manifes
taciones: contrataciones temporales, a 
tiempo parcial, interinidad... y sus consi
guientes y nefastas consecuencias. Es 
nuestra intención ir transformando pau
latinamente estos contratos en otros de 
carácter indefinido.

Un análisis sereno y despasionado de 
los anteriormente expuesto nos llevaría a 
la creencia en la justicia de estas preten
siones - pero naturalmente otra debe ser

® t m  t é m e m e

U n c i p t
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA r e s e r v a s  d e  m e s a

la opinión de los em presarios dada su ac
titud radicalm ente contraria-. Pues bien, 
desde ese convencimiento en la bonanza 
de nuestros planteam ientos hemos de 
manifestar que hoy más que nunca, esta
mos dispuestos a dem ostrar que pertene
cemos a un colectivo injustam ente infra
valorado. Y es por ello por lo que, en la 
actualidad, nos encontram os en esta si
tuación de huelga indefinida.

La participación en la huelga, aunque 
mayoritaria, hemos de reconocer que no 
es absoluta. Y  no lo es, no por la voluntad 
de los trabajadores, que estam os conven
cidos están dispuestos a sum arse a  ella ya 
que consideran justas las reivindicacio
nes, sino por la citada precariedad en el 
em pleo y sobre todo por las obstinada to 
zudez de em presarios, en su mayoría ad 
venedizos, que con am enazas coartan de
rechos y libertades. D esde aquí hacemos 
un nuevo llamamiento a esos com pañeros 
para que se unan a  nosotros.

T ras estos días de huelga los trabaja
dores y trabajadoras de limpieza hemos 
dem ostrado seriedad y responsabilidad 
negociando servicios mínimos allí donde 
se ha estim ado necesario y cumpliendo 
escrupulosam ente esos acuerdos -que en 
muchos casos han sido am pliados abusi
vamente por los em presarios, cuando no 
impuestos de form a unilateral-.

Para finalizar quisiéram os hacer un 
llamamiento de comprensión a los ciuda
danos para que sepan disculpar las inevi
tables molestias; de responsabilidad a los 
em presarios, únicos culpables del blo
queo de la negociación y de las crispacio- 
nes actuales; y de participación y solidari
dad a todos los trabajadores afectados 
por el Convenio.

U.G.T: José Luis García 
CC.OO: Jesús Sánchez.

KNEIPE, S .L  
Mayor, 45. Te!. 881 25 26

28801 Alcalá de Henares 
(Madrid)

Azuqueca. Empresa de 
Anodizado y  Lacado de A lum inio  

NECESITA PERSONAL  

MASCULINO  
911/26 1462

AZU Q U ECA. Piso 4 dormitorios, 
con trastero y  terraza. 

AZU Q U ECA. Plaza garaje 
grande para coche y  moto.

911/262748
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Cem enterio Jardín de A lcalá de Henares

YA ES U N A  R E A L ID A D  
YA P U E D E  SER PROPIETARIO

Cemenerio Jardín es un lugar natural, donde encontrará calidad en las construcciones e instalaciones, eficacia en los servicios 
y sobre todo: atención y trato personalizado.
En la ribera del Henares, puente de Zulema, al pie de los pinares, hemos recuperado este paraje llenándolo de árboles, prade
ras, plantas y hasta un lago.
Cementerio Jardín, es una Empresa Murta, con la garantía del Ayuntamiento de Alcalá de Henares y la experiencia de la ges
tión privada.

•  COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD
Mediante escritura notarial, inscrita en 
el Registro.
•  MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL 

Un lugar vigilado, cuidado, atendido permanentemente 
y limpio

•  EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, crematorio, 
aparcamientos, cafetería, etc.
•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO 

COMPLETAMENTE TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACIÓN INMEDIATA. BONIFICACIÓN ESPECIAL PARA RESIDENTES EN ALCALÁ

C E M E N T E R I O

----- &A

J A R D I N

Venga a visitarnos o pídanos más información en:

C/ TINTE, 1-3QB. ALCALA DE HENARES 

Tels.: 883 11 52 / 883 11 89
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José Luis Qarcía

Hidrográfica a la limpieza de las bal
sas de lagunaje, con su consiguiente 
vertido de lodos aí río Henares.

"Este vertido dio lugar a un au
mento del índice de contaminación 
del citado río. Sin olvidar que el resto 
de los vertidos de las otras empresas 
mencionadas contribuyeron también 
en la mala calidad de las aguas del río 
y por consiguiente a la muerte de la 
fauna piscícola".

■  LABORES DE LIMPIEZA

Se constituirá una mancomunidad de protección del río

ALCALÁ, GUADALAJARA Y AZUQUECA 
DENUNCIARÁN A LA EMPRESA «COLGATE»

El Ayuntamiento alcalaíno denunciará al azudense por otro vertido

La empresa Colgate-Palmolive y 
el Ayuntamiento de Azuqueca de 
Henares son los responsables de 
dos vertidos tóxicos distintos, que 
contaminaron el río H enares ha
ce dos semanas, según un infor
me de la Confederación H idro
gráfica del Tajo.

L
os concejales de Medio Am
biente de Alcalá y Guadalaja
ra, José Luis García y Elvira 

Moreno, respectivamente, y el alcal
de de Azuqueca, Florentino García, 
acordaron presentar una denuncia 
por delito ecológico contra la empre
sa Colgate, tras la determinación de 
las causas de la polución.

Por su parte, el Ayuntamiento de 
Alcalá presentará una denuncia por 
el otro vertido contra el Ayunta
miento azudense, según ha declarado 
a LA CRONICA DEL HENARES el

concejal complutense José Luis Gar
cía Graván.

■  INFORME DE LA 
CONFEDERACION DEL TAJO

La Confederación Hidrográfica 
del Tajo ha hecho pública una nota 
de prensa el pasado lunes en la que 
se ofrecen los resultados de los análi
sis de las muestras recogidas en los 
colectores de las empresas Colgate, 
Duraval, Vicasa, Crivisa, Cristalería 
Española, y la depuradora de laguna- 
je de Azuqueca de Henares.

Según la nota, "es el causante 
principal de la contaminación, muy 
nocivo y realmente distinto de lo ha
bitual, el vertido ocasionado por la 
industria Colgate-Palmolive. Sin em 
bargo, cabe significar que en estas fe
chas el Ayuntamiento de Azuqueca 
estaba procediendo sin autorización 
administrativa de la Confederación

Una imagen de la espuma que recorrió el Henares hace dos semanas

El Ayuntamiento azudense ha 
confirmado la realización de labores 
de limpieza en su depuradora, por lo
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que se han desviado las 
aguas residuales a las dos 
últimas lagunas directa
mente desde la red de al
cantarillado, obviando su 
paso por las tres primeras, 
de mayor capacidad de dre
naje.

En consecuencia, la 
Confederación ha abierto 
los correspondientes expe
dientes contra los causan
tes de los vertidos. Las in
fracciones, clasificadas de 
leves a muy graves, pueden 
recibir sanciones que van 
de las 100.000 pesetas a los 
50 millones de pesetas.

■  MANCOMUNIDAD DE 
PROTECCION DEL 

HENARES

En la citada reunión 
mantenida entre los ayun
tamientos de Alcalá, Azu- 
queca y Guadalajara el 
martes pasado se decidió

crear una mancomunidad, 
formada por estos munici
pios, con el fin de proteger 
el río Henares y evitar en 
el futuro agresiones como 
la sufrida quince días atrás.

Es probable que se in
corpore a la mancomuni
dad de una forma inmedia

ta la localidad de Alovera, 
en cuyo término municipal 
se encuentra precisamente 
la empresa Colgate-Palmo
live.

Por otra parte, se pre
tende que en un futuro el 
ámbito de acción de la 
mancomunidad se extienda

a todas las localidades ribe
reñas del Henares, desde 
Sigüenza hasta San Fer
nando.

Una de las primeras ac
tuaciones que acometa la 
mancomunidad que se cree 
será la elaboración de un 
estudio de los vertidos de 
todas las empresas radica
das en dichos municipios. 
Asimismo se proyecta la 
creación de un laboratorio 
que realice un seguimiento 
permanente del estado del 
río.

El concejal alcalaíno de 
Medio Ambiente, José 
Luis García, se ha quejado 
de que "el problema radica 
en que los municipios cre
cen, y eso genera plusvalías 
para los ayuntamientos y 
sin embargo, no se dedica 
parte de esas plusvalías a la 
protección del medio am
biente".

Félix Rodríguez

( ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 'N

UN NUEVO BAR DE COPAS
De lunes a jueves, precios populares
De 7 de la tarde a 3 de la madrugada

A c tu a c ió n  e n  v iv o  d e l g ru p o  p o p  « M U Y  TAR D E» 

e l p ró x im o  ju e v e s  d ía  9  d e  a b r i l

U n s a lu d o  de  LA PA N A D ERIA

Plaza de los Santos Niños, 7
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El Ayuntamiento cuenta con once asistentes sociales y tres educadores

350 MILLONES PARA SERVICIOS 
SOCIALES EN ALCALA DURANTE 1991

El año pasado se tramitaron 307 salarios sociales de 37.000 pesetas

Más de 350 millones de pesetas 
han sido destinados a servicios socia
les en Alcalá de Henares durante 
1991, según la memoria presentada 
por el Centro municipal que gestiona 
los mismos. El Centro de Servicios 
Sociales alcalaíno está integrado en 
la red de la Comunidad de Madrid 
desde 1990, cuando se firmó un con
venio entre el Ayuntamiento alcalaí
no y la consejería dde Integración 
Social de la Comunidad.

Los servicios sociales municipales 
están compuestos por once asistentes 
sociales, dos de las cuales se han in
corporado el pasado miércoles. Junto 
a ellas trabajan tres educadores y tres 
auxiliares administrativos. El área es
tá dirigida por Elena Meira.

Los campos cubiertos por este de
partamento van desde la ayuda domi
ciliaria a ancianos y minusválidos a la 
tramitación de aportaciones econó
micas por situación de pobreza, pa
sando por ayudas para alimentar a ni
ños de familias en estado económica
mente débil o el pago del alquiler du
rante dos o tres meses en caso de cri
sis en una familia.

■  18.000 ANCIANOS ALCALINO S

De esos 350 millones de pesetas, 
la mayor parte procede de los presu
puestos municipales, que han sido de 
285 millones de pesetas en 1991. En 
el convenio Ayuntamiento-Comuni
dad de Madrid, el consistorio de Al
calá aportó el año pasado 31 millo
nes de pesetas, y la Comunidad, 92 
millones de pesetas. Aparte de este 
convenio, el Ayuntamiento mantiene 
otro con el Instituto de Servicios So
ciales (INSERSO), por el que este 
organismo aporta cinco millones de 
pesetas.

El centro de servicios sociales mu
nicipal ha desarrollado un programa 
destinado a las familias con situacio

nes carenciales importantes, que ha 
atendido 130 casos, tanto de deman
das de alojamiento como de apoyo 
preventivo a la convivencia familiar o 
de seguimiento de menores que han 
salido de centros de internado.

Otra ayuda que regularmente 
presta el área de servicios sociales es 
la domiciliaria, la cual va dirigida a 
los ancianos y minusválidos. En 1991 
se atendió a 500 ancianos y 90 minus
válidos, fundamentalmente en tareas 
y cuidados de la casa durante varias 
horas semanales. Este servicio tiene 
una demanda importante ante el cre
cimiento de la población alcalaína 
mayor de 65 años, compuesta en es
tos momentos por cerca de 18.000 
personas.

■  307 SALARIOS SOCIALES

El año pasado se tramitaron 307 
salarios sociales de 37.000 pesetas ca

da uno, de los que se han beneficia
do fundamentalmente personas de 
raza gitana y madres solteras y con 
cargas familiares no compartidas.

Los distritos con mayor demanda 
son el II, con un 38,42%, y el V, con 
un 16,28%. Para 1992 se prevé la in
corporación de unas nuevas 165 fa
milias, lo que supondría que 568 fa
milias se están beneficiando del "in
greso madrileño de integración", des
de su creación en octubre de 1990.

Los trabajadores sociales están 
integrados en las llamadas Unidades 
de Trabajo Social, formadas por dos 
o más asistentes sociales y educado
res. A  través de estas unidades, los 
ciudadanos con carencias de diversos 
tipos se informan y requieren la ayu
da municipal, y se informan sobre las 
posibles prestaciones que pueden re
cibir.

Además de la información y valo
ración de las demandas, las mencio
nadas unidades gestionan el suminis
tro de alimentos infantiles a aquellas 
familias sin suficientes ingresos con 
bebés menores de 12 meses a su car
go. En 1991 se atendieron 85 deman
das, más de la mitad en los distritos 
II y V. Este programa se canaliza a 
través de los pediatras que pasan 
consulta en los centros de salud.

■  PAGAR EL ALQUILER

Los servicios sociales municipales 
prestan ayuda en caso de una situa
ción de crisis, como por ejemplo, un 
desahucio. En este caso se concede 
una ayuda para el pago de un alqui
ler de una vivienda durante un perio
do entre dos o  tres meses, de acuer
do a los ingresos que tenga la perso
na. En 1991 se aprobaron 64 presta
ciones de este tipo.

Otras crisis en las que se da ayuda 
económica son las de carácter pun
tual, como por ejemplo cuando una
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EL PSOE DE TORREJÓN 
DESMIENTE LA DIMISIÓN 

DEL CONCEJAL DE CULTURA

mujer con hijos enferma. En esos 
casos, se le da una ayuda única que 
le permita superar esa situación 
transitoria. El año pasado se trami
taron 37 prestaciones de emergen
cia. Los distritos V y III recibieron la 
mayoría de las ayudas para el pago 
de alquileres y situaciones de emer
gencia, con un 57% del total.

■  LOS ANCIANOS

El Ayuntamiento presta especial 
atención es el de los ancianos, me
diante el mantenimiento de la red 
de clubes de jubilados y pensionistas 
y la subvención de sus actividades, 
con un monto económico de casi de 
cinco millones y medio de pesetas 
en 1991.

Uno de los aspectos en los que se 
ha trabajado durante el año pasado 
ha sido el asesoramiento a la Coor
dinadora de Clubes de Pensionistas 
en la confección de los borradores 
de estatutos de varios clubes que es
taban pendientes de aprobación.

Además, en 1991 se expidieron 
668 nuevos carnets de abono gratui
to de transporte público para los 
mayores de 65 años, con lo que en la 
actualidad existen 4.386 abonos de 
transporte gratuito en total.

En lo que se refiere a las activi
dades realizadas por los clubes, 
27.390 pensionistas participaron en 
los bailes, comidas, celebraciones y 
excursiones efectuadas a lo largo del 
año. A  la VII Semana de la Tercera 
Edad, celebrada en junio pasado, 
asistieron más de 10.000 personas.

■  ESCOLARES CON PROBLEMAS

Otro colectivo sobre el que está 
trabajando el centro de servicios so
ciales municipal es el de los escola
res con problemas, entre los 6 y los 
14 años, que padecen carencias 
afectivas, malos tratos, familias ines
tables, etc. El centro atiende a un 
número entre 70 y 90 niños durante 
todo el año, en horario extraescolar. 
Los fondos asignados a esta labor 
durante 1991 han superado los 9 mi
llones de pesetas, aportados en dos 
tercios por la Comunidad y el resto 
por el Ayuntamiento alcalaíno.

El PSOE de Torrejón de Ardoz 
ha desmentido, a través de la conce- 
jala Ramona Palomares, que el con
cejal de Cultura, Valentín Gómez, 
haya presentado su dimisión en la 
Comisión de Gobierno celebrada el 
pasado 18 de marzo, según recogía 
un comunicado del PP.

En la nota, los populares explica
ban que el día 31 de este mes la Se
cretaría General del Ayuntamiento 
les entregó el acta oficial de la comi
sión mencionada, donde queda refle
jada la renuncia de Gómez, cuando 
presentó una moción sobre la adjudi

cación de la explotación de la Plaza 
de Toros, que quedó sobre la mesa a 
petición de su compañero, el conce
jal delegado de Hacienda, Alberto 
García Herréiz.

Palomares declaró a LA CRONI
CA que estas noticias surgen "por el 
interés de algunos" e insistió en que 
el edil de Cultura continúa con todas 
sus responsabilidades.

Sobre las palabras que aparecen 
recogidas en el acta de la dimisión de 
Gómez, Palomares argumentó que 
"pudo tratarse de un momento de 
ofuscación, pero nada más".
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SUBIDA DE TARIFAS DURANTE TRES AÑOS

ALCALÁ INCREMENTARÁ EL PRECIO 
DEL AGUA UN 20% ANUAL HASTA 1995
"Resulta imprescindible si se quiere tener agua en los próximos años", 
ha asegurado el presidente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe

El Ayuntamiento alcalaíno tiene 
previsto subir el precio del m etro 
cúbico de agua potable a razón 
de un 20%, aproximadamente, 
en cada uno de los ejercicios eco
nómicos de 1993 a 1995, según el 
presidente de la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe, el concejal 
alcalaíno Tomás Sánchez.

L
a causa de esta subida es la 
necesidad de financiar las 
obras de mejora de la conduc

ción de agua desde la presa de Bele- 
ña hasta Yunquera, en Guadalajara, 
obras que son «inaplazables para im
pedir averías y sus consiguientes cor
tes de agua, las cuales pueden co
menzar en breve debido a la vejez de 
las tuberías de conexión, próximas a 
los veinticinco años», según ha decla
rado Tomás Sánchez a LA CRONI
CA DEL HENARES.

En estos momentos, el metro cú
bico le cuesta al alcalaíno una media 
de 42 pesetas, aproximadamente la 
mitad de lo que cobra el Canal de 
Isabel II, de Madrid, que asciende a 
92 pesetas el metro cúbico. La subida 
del 20% anual supondría un incre
mento de 8 pesetas al año, es decir, 
que en 1995 el metro cúbico tendrá 
un precio de 66 pesetas.

■  INVERSIONES DE 2.600 
MILLONES DE PESETAS

Las inversiones que debe acome
ter la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe implican la construcción de 
una nueva arteria de conducción des
de la presa de Beleña hasta Yunque
ra, de forma que dos tuberías garan
ticen el suministro de agua hasta la

tros de concesión que tiene la Man
comunidad, cuando en estos momen
tos sólo se llega a los 1.200 litros, y 
de forma dificultosa. La segunda fase 
comprenderá el tramo entre Moher- 
nando y Yunquera, y la última uniría 
Razbona y la presa de Beleña, com
pletando la nueva arteria de caudal, a 
la vez que se realizarían las obras de 
ampliación de la planta de potabiliza- 
ción de Mohernando.

■  NUEVO REPARTO DE 
CAUDALES

Tomás Sánchez

segunda localidad alcarreña citada. 
Desde Yunquera salen tres conduc
ciones hacia Guadalajara, Alcalá y el 
resto de localidades mancomunadas. 
Además, se ampliará la planta pota
bilizadora de Mohernando.

Estas obras tienen un presupues
to previsto de 2.600 millones de pe
setas, y se desarrollarán en tres fases, 
desde 1992 hasta 1995. Esta división 
en tres fases se debe a que "las dife
rentes instituciones, tales como las 
comunidades autónomas y el ministe
rio de Obras Públicas, no van a cola
borar financieramente como en años 
anteriores", según ha afirmado To
más Sánchez.

Según el presidente de la Manco
munidad, en la entidad están traba
jando con la hipótesis de que sea la 
Mancomunidad la que arrostre el 
gasto total para este año, "porque no 
podemos esperar a que las institucio
nes decidan el grado de aportación 
que van a realizar".

La primera fase comprenderá la 
construcción de la conducción desde 
Razbona hasta Mohernando, lo que 
permitirá que la conducción de agua 
alcance el año próximo los 1.300 li

La Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe celebró una asamblea general 
la pasada semana en la que se apro
baron los presupuestos económicos 
para este año. Mientras que en 1991 
fueron de 365 millones de pesetas, 
en 1992 alcanzarán los 381 millones, 
de los que 155 se dedicarán a inver
siones.

En la citada asamblea se aprobó 
que el reparto de caudales para las 
diversas localidades que forman par
te de la Mancomunidad se ajuste ca
da año de acuerdo al consumo reali
zado por cada municipio. Tanto el 
presidente de la Mancomunidad, To
más Sánchez (PSOE), como el presi
dente de la comisión de Hacienda de 
la Mancomunidad, Joaquín Arias 
(IU), ambos alcalaínos, defendieron 
la modificación de algunos artículos 
de los estatutos fundacionales de la 
entidad gestora de la red de aguas.

En la nueva concesión de 500 li
tros, la Confederación Hidrográfica 
del Tajo no ha señalado la cantidad 
que cada municipio debe recibir, por
que se supone que una de las funcio
nes de la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe es la de administrar esa 
concesión de caudal a cada localidad.
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SERVICIOS INMOBILIARIOS 

API 602

COMPRA VENTA DE PISOS 
LOCALES - NAVES 

ALQUILERES

1 COSLAPA |

•  C/HONDURAS (LAS VE
GAS) 3 dormitorios, 2 baños,

cocina amueblada, salón grande, 
precioso, exterior, zona ajardinada, 
piscina, tenis, parking privado. Tel. 
6691393

•  “CHOLLO”. VENEZUELA 1
05 m2, exterior, 3 dormitorios, 2 ba
ños, cocina amueblada, calefacción, 
zona ajardinada, centro Valleaguado. 
Impecable. Tel. 6691795

•  BOLIVIA 80 m2, piso reforma
do, precioso. OPORTUNIDAD. Tel. 
6721214

I SAN FERNANDO DE HENARES |

•  EN LA MEJOR ZONA DE 
S. FERNANDO Piso, de 3

DISPONEMOS DE MÁS OFERTAS

C O N FÍE  EN PROFESIONALES

Avda. de Madrid, 90. (Ciudad 79). COSLADATel. 672 12 14 - 669 13 93

e u r o v i l l a s : CHALETS A ESTRENAR
CON 1.600 M2 DE PARCELA TOTAL.

A partir DE 11.000.000 ptas. TOTAL

Visítenos en Centro Comercial Eurovillas. Local 7 
Abierto Sábados y festivos de 10 a 2 y de 4,30 a 7,30 h.

Tel. 873 40 48

dormitorios grandes, 1 baños y aseo, 
terrazas, cocina amueblada. Tel. 
6691795

•  PARQUE HENARES Zona 
ajardinada, 3 dormitorios, baño com
pleto, cocina amueblada. Ocasión 
única. Tel. 6721214

TORREJON DE ARDOZ

•  CALLE BRASIL 3 dormito
rios, salón-comedor, cocina y baño. 
Reformado. Para entrar y vivir. Tel. 
6691795

•  CALLE CEMENTO ático. A 
capricho. 135 m2, 2 dormitorios, ba
ño, recién pintado. Para entrar a vivir. 
Piscina, jardín, una terraza grande. 
Tel. 6691393

MEJORADA.... ........................ r ......... ........■■■■ ■■■-—....

•  CALLE JUAN MIRO 80 m2,
3 dormitorios, baño, reformado. 
Puerta blindada, calefacción central. 
Tel. 6793822

•  CALLE ANTONIO GAUDI 9
0 m2, 3 dormitorios, baño, piso boni
to, plaza de garaje privada. Puerta 
blindada, buen precio. Tel. 6793822

VICALVARO

•  GANGA UNICA 70 m2, 3
dormitorios, 1 baño. Totalmente exte
rior. Tel. 6721214

•  “CHOLLO” 2 dormitorios, ba
ño, 60m2, totalmente reformado, 
puerta blindada, calefacción, solea
do. Tel. 6721214
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Vuelven a producirse desahucios

«VECINOS SIN CASA» PIDE

MANIFESTACION 
DE FUNCIONARIOS

UN PLENO MONOGRAFICO 
SOBRE LA VIVIENDA SOCIAL
Están dispuestosainstalarse con tiendas junto al Henares

Concepción Jiménez

Mientras vuelven a producirse 
nuevos desahucios en los pisos 
construidos por la Caja de Ma
drid de la zona de Reyes II, la 
asociación "Vecinos sin casa" ha 
solicitado públicamente la cele
bración de un pleno monográfico 
sobre la situación de la vivienda 
en Alcalá.

L
a semana pasada Concepción 
Jiménez recibió un apercibi
miento de desahucio que se 

cumplirá el próximo 7 de abril, si pa- 
raentonces no ha abandonado la vi
vienda en la que reside desde hace 
dos años.

Esta persona y su familia habitan 
ilegalmente en una vivienda de la zo
na mencionada, a raíz de tener que 
abandonar el domicilio que estaban

pagando a plazos, situado en el mis
mo barrio, cosaque ocurrió al haber 
perdido su marido el trabajo.

Sin embargo, tras personarse en 
el Instituto de la Vivienda de Madrid 
(IVIMA), en este organismo se le ha 
señalado que podrá trasladarse a una 
vivienda social fuera de Alcalá, en 
Vicálvaro, en el barrio madrileño de 
Palomeras u otra zona.

Pero Concepción Jiménez se 
muestra escéptica ante estas pala
bras debido a que "primero tengo 
que salir de la casa por el desahucio 
y después de eso me darán el piso. 
¿Y mientras tanto, dónde vamos a 
vivir, en la calle?"

Ante esta situación, los integran
tes de "Vecinos sin casa" están dis
puestos a instalarse en tiendas de 
campaña junto al río Henares, en se
ñal de protesta.

F.R.

Los administrativos y auxiliares del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares rei- 
vidican desde hace tres semanas una su
bida del nivel profesional, manifestándo
se con pancartas en el interior del Con
sistorio.

Este colectivo engloba a 90 personas, 
cuyas reivindicaciones han sido desaten
didas hasta el momento en las reuniones 
que el Comité de Trabajadores ha man
tenido con el concejal de Personal, Fer
nando Español.

PETICION DE 
MEJORAS EN EL 

DISTRITO V

El concejal de distrito V de Alcalá de 
Henares, Francisco González Adrada, ha 
dirigido un escrito al concejal de Medio 
Ambiente, José Luis García, donde le 
presenta una relación con las principales 
deficiencias que sufre este zona, además 
de pedirle que las subsane.

En primer lugar, González Adrada 
insta al edil socialista a que retire los pe
ces muertos que flotan en las orillas del 
río Henares, como consecuencia de los 
vertidos realizados la semana pasada.

Otras propuestas son la limpieza de la 
parte derecha e izquierda del paseo cer
cano a la ermita del Val, la reposición de 
la mayoría de las papeleras que hay en 
dicho paseo, la supresión de una valla 
metálica que considera inservible, nuevos 
bancos para la Plaza de la Juventud y la 
de Juan XXIII y el regado y cuidado del 
parque sito encima del aparcamiento de 
la avenida de Castilla.

INMIGRACION Y 
RACISMO

El Ateneo Cultural de Comisiones 
Obreras tiene previsto organizar el próxi
mo mes de abril unas jornadas en torno a 
la inmigración y el racismo. A finales de 
mayo se celebrará un debate sobre la 
drogodependencia, en las que participa
rán las asociaciones alcalaínas de ayuda 
al toxicómano. El Ateneo comenzó sus 
actividades el 30 de octubre del año pa
sado, las cuales han consistido en la reali
zación de dos visitas a los monumentos 
principales de Alcalá, en concreto, la 
iglesia Magistral, el palacio arzobispal, el 
convento de las Bernardas y la universi
dad cisneriana. En total sesenta personas 
han participado en las visitas. El pasado 
día 14 se realizó una visita al museo del 
Prado, donde los cuarenta participantes 
contemplaron las salas de El Greco, Ve
lázquez y Goya.
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DEHESA

M U L T I C I N E S
A L C A L A  D E  H E N A R E S

FARA DISFRUTAR  

DEL

CI NC
SESIÓN MATINAL:
S á b a d o  y d o m in g o  
a las  12 ,00  h o r a s  

P royecc ión  
de las pel ículas  

H O O K ' y 
H A R T O N  F I N K  ’

PELICULAS PASE 1° PASE 2° PASE 3°
Sala 1: "Barton Fink" 17,00 h. 19,30 h 22,00 h

Sala 2: "Hook" 17,00 h. 19,50 h. 22,30 h.

Sala 3: "El Cabo del Miedo" 17,00, h. 19,30 h. 22,00 h.

Sala 4: "Bugsy" 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

Sala 5: "Thelma y Louise" 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts 

Miércoles (no festivo): 350 pts.

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)

LOS QUE C O N O C EN  EL VALOR  

DE U N  L A N C IA
V A N  A  SO R PR E N D E R  CON SU S

Acérquese a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

/¿ T  88-89 
® 90-91i CAMPEON DEL MUNDO 

DE RALLIES |

D IT A L A U T O , S .A .
C tra . M adrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a  calle Ávila) 

Tels. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 
A L C A L Á  D E  H E N A R E S L A N C IA  TH EM AL A N C IA  D ED R A
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Homenajearán a Rdguez. de la  Fuente

PARTIO HACIA ALASKA LA 
EXPEDICION EN TRINEO 

DE JUAN VICENTE MARTIN

Juan Vicente Martín

1^ / joven de Alcalá de He- 
nares Juan Vicente Mar

tín salió el pasado martes del 
aeropuerto de Barajas con 
dirección a Alaska, donde re
correrá en un trineo tirado 
por perros la ruta de la Idita- 
rod, además de grabar un re
portaje en el que se incluirá 
un pequeño reportaje a Féliz 
Rodríguez de la Fuente, falle
cido en aquellas latitudes ha
ce más de diez años.

La Idtarod es la carre
ra con trineos más impor
tante del mundo, y es la 
primera vez que un espa
ñol la recorre, aunque ya 
fuera de competición.

■  1.500 KILOMETROS

En total son más de 
1.500 kilómetros desde 
Anchorage hasta Nome, 
meta situada en la penís- 
nsula de Bering, muy cer

ca ya del Círculo Polar 
Artico.

La expedición, com
puesta por cuatro perso
nas, partió de Barjas en 
un vuelo sufragado por la 
compañía inglesa British 
Airways. El presupuesto 
total es de casi siete mi
llones de pesetas, sufra
gados en parte por la 
Concejalía de Juventud 
del Ayuntamiento de A l
calá de Henares y una co 
nocida empresa de ali
mentos para perros.

"Juanvi" aseguró a LA 
CRONICA poco antes 
de partir que "estoy muy 
ilusionado con que todo 
salga bien. Cuando regre
se a mediados de mayo 
intentaré que todps los 
alcalaínos conozcan esta 
aventura".

Antonio R. Naranjo

Con m otivos olím picos

UN MONOLITO DE SIETE 
METROS ADORNARA LA 
PLAZA DE LA JUVENTUD

Este monolito adornará la Plaza de la Juventud

El concejal de Obras y 
Festejos, José Macías, con
firmó a LA CRONICA la 
intención de levantar, en la 

Plaza de la Juventud, un 
monolito con motivos 
olímpicos que se inaugura
ría el próximo verano, an
tes de las fiestas que se ce
lebran por San Bartolomé.

■  3 MILLONES

El autor del monumen
to, que tendrá unas dimen
siones de casi siete metros 
de alto y metro y medio de 
ancho, es una obra del es
cultor afincado en Alcalá 
de Henares desde hace 

años Miguel Angel Sán
chez, que ya tiene una es
cultura en el CIR.

El presupuesto del mo

nolito, del que ya existe 
una copia en miniatura, es 
de tres millones, y estará 
elaborado a base de hormi
gón y, en el extremo supe
rior en forma de lanza, de 
bronce.

■  JUEGOS OLIMPICOS

Todo él estará tallado 
con motivos de algunos de 
los deportes que se dan ci
ta en los Juegos Olímpicos: 
baloncesto, fútbol, atletis
mo o  gimnasia.

Macías explicó que 
"también intentaremos po
ner unas placas con los 
nombres de los deportistas 
más conocidos de Alcalá, 
como Moya, Pedraza, 
Crespo y otros".

A.R.N.
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LA PALESTRA

EL
PERFUME

Antonio R. Naranjo

Bien es cierto que aún hay 
personas que mantienen el 

viejo dicho de "yo, una ducha ca
da tres meses", a juzgar por ese 
olor a sobaquillo y bacalao que 
destroza pituitarias en los recin
tos cerrados.

Una vez casi me desmayo al 
entrar al metro. Mi capaci

dad de adaptación al medio, por 
desfavorables que sean las condi
ciones, (por algo soy periodista), 
hizo que pudiera salir del trance 
y detectar la procedencia del in
soportable tufillo: no medía más 
de metro y medio, unos 300 años, 
más maquillaje que Fredy Krüe- 
ger, y emitía un olor que, por 
denso, casi se veía. Inhumano, ni 
el Alien.

Anécdotas como ésta habrán 
vivido a patadas, desde el 

"heavy" de pantalones de pitillo 
que, como dice mi madre, "huele 
a palomino", hasta la pija emperi
follada que combina a iguales do
sis colonia barata -"Eau de cloa- 
que"- y esencia de sudor sieteme
sino.

Por eso, es una jodienda que, 
para una vez que nos apete

cía lavarnos, nos corten el agua... 
por no hablar de la cantidad de 
babas ajenas que nos habremos 
bebido con el cubata del domin
go, los restos de paella que ha
bremos encontrado en la ración 
de chipirones, o  el estado, de por 
sí vomitivo, de los retretes de 
cualquier bar público, por mucho 
que se quiera cagar a pulso.

Ahora me explico por qué al 
agua le llaman el líquido e le 

mento, queridos gorrinos.

EL PLAN DE CONVERGENCIA

D
urante el debate llamado de la 
"Nación", el Presidente del Go
bierno marcó unas líneas bási
cas, de lo que va a ser el Plan de Con

vergencia con la C.E, posteriormente el 
Consejo de Ministros lo aprueba y co
mienzan las críticas de la Oposición y de 
los representantes sindicales.

En este debate hay que reconocer 
que el Presidente del Gobierno se en
cuentra en forma y tiene recursos para 
contestar, incluso con evasivas, como 
cuando tratan el tema de las corrupcio
nes, pero nos marca unas líneas genera
les de lo que va a ser nuestra entrada 
definitiva en la C.E., defendiendo los 
acuerdos de la Cumbre de Mastricht, 
básicamente en lo referente a disminuir 
el déficit del P.I.B. y disminuir la infla
ción.

Podemos estar de acuerdo en la ne
cesidad de unir el destino de España al 
de Europa y, por lo tanto, intentar se
guir pautas comunes. Pero hay que te
ner en cuenta con lo que contamos y me 
sospecho que pesan más los compromi
sos internacionales que los nacionales y, 
además, sospecho que somos más "pa
pistas que el Papa".

Trataré de explicarme: se nos dice 
que debemos reducir el déficit por de
bajo del 3% del P.I.B. Bueno, pues no
sotros establecemos el 1%. Se nos dice 
que la inflacción no debe superar en 1’5 
puntos a los de los países de la C.E. me
nos infiacionistas, y nosotros establece
mos el 3% cuando algunos países lo so
brepasan.

Es decir, se olvida la realidad del 
país. Es cierto que se avanza (faltaría 
más), los nostálgicos dirán que a pesar 
de todo, pero también es cierto el au
mento del gasto público, el descontento 
de los funcionarios, el paro que aumen
ta, los servicios públicos (sanidad, co
rreos, educación, etc) que dejan mucho 
que desear, nuestra agricultura, minería, 
ganadería y P.Y.M.E.S, que casi se caen 
con sólo mirarlas, las empresas del Es
tado (I.N.I.) casi todas dan pérdidas, los 
sindicatos buscan un lugar al sol y los 
partidos políticos, sin excepción, discu
tiendo "si son galgos o son podencos".

Alguno pensará "este hombre pre
senta una España catastrófica", y no es 
cierto. Digo que hay cosas mal, muy 
mal, y son corregibles; me limito a apun

tarlas y a expresar un deseo: se deben 
corregir, y todos -también nosotros- sin 
excepción, tenemos que arrimar el hom
bro. El primer paso es olvidar las ame
nazas permanentes de la oposición, ya 
sean de la izquierda como las de 
CC.OO. "Con este plan de Convergen
cia nos están provocando y debemos ir 
pensando en una huelga general", o las 
de la derecha, del P.P: "Este plan de 
Convergencia tiene lo peor del liberalis
mo y lo peor del socialismo".

A los españoles nos gustaría, se nos 
dijera cuál es la alternataiva de cada 
grupo, ya que decir "esto no me gusta, 
porque no me gusta", no creo que sea 
ofrecer programas.

En resumen, se nos está diciendo 
que nos apretemos los cinturones y se
guro que es verdad que hay que hacerlo, 
pero también los españoles de a pie de
cimos: "mejores servicios, mayor credi
bilidad en la vida política sobre todo en 
los aspectos éticos, acercarse más a los 
problemas reales, cortar de una vez en 
los aspectos éticos, acercarse más a los 
problemas reales, cortar de una vez por 
todas el favoritismo -clientelismo- y la 
demagogia, unir aspectos y criterios 
pensando en el bien global y no en el 
particular, buscar en el trabajo la reali
zación del ser humano, etc.

Es necesario, con urgencia, una lla
mada de atención, con todas las fuerzas 
a la revitalización de valores, donde pre
valezca el sentido moral y ético.

Nosotros desde Alcalá de Henares, 
también podemos contribuir. En princi
pio, respetando la vía pública y partici
pando en distintas entidades e institu
ciones, sin que la tentación del materia
lismo nos atraiga hasta el punto que 
consiga desviamos del buen hacer.

Mi recomendación particular es que 
no seamos más europeistas que los que 
por demócratas han sido de siempre, y 
que tratemos de limpiar decorosamente 
nuestra casa para ponerla a la altura del 
vecino, si éste merece la pena.

Al Sr. Presidente a nivel de gobierno 
y al Sr. alcalde a nivel local: hay que 
acercarse más a las realidades diarias y 
tratar con el ejemplo de demostrar lo 
bonito que es estar al servicio de los de
más, cuando lo que nos guía únicamente 
es el bien común... Nada más.
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Diseñó el palacete que lleva su nombre

SE CUMPLEN CIEN 
AÑOS DE LA MUERTE 
DE MANUEL LAREDO

La única foto que se conserva del alcalde Laredo

En 1992 se cumple el 
centenario de la toma de 
posesión de Manuel La- 
redo como alcalde de Al
calá de Henares, una fa
ceta casi desconocida pa
ra la mayoría de los veci
nos de esta ciudad.

■  EL PALACIO 
LAREDO

En cambio, la mayoría 
conocen una de las obras 
de este peculiar persona
je, el Palacete Laredo, si
tuado en el Paseo de la 
Estación, durante unos 
años hogar del primer 
edil.

Manuel Laredo, ade
más de diseñar la actual 
sede del Centro de Estu
dios Cervantinos, es el

autor de las pinturas del 
Salón de Reyes del mis
mo edificio. También res
tauró el Salón de Conci
lios del Palacio Arzobis
pal, y firmó uno de los 
frescos del altar mayor de 
la Ermita de San Isidro y 
un cuadro de la reina re
genta Maria Cristina, ac
tualmente en restaura
ción.

La única foto que se 
conserva del alcalde Ma
nuel Laredo -reproduci
da en esta página- está 
expuesta en el tercer piso 
del Ayuntamiento de A l
calá de Henares, de don
de, hace cien años y en 
unas circunstancias muy 
distintas a las actuales, 
fue alcalde.

A.R.N.

Teatro Salón
CERVANTES
A l c a l a  d e  H e n a r e s

3 VIERNES, 22 H. 4 SÁBADO ' 
5, DOMINGO, 19 H.

V 22 H.

¡COMEDIA!
'LA PERRICHOLA 0  LA CARROZA DE ORO' 

de Próspero Merimee 
traducido por Luis Cernuda

CON
Pepe Vlyela, Alberto Magallarex, J. M. Barbero 
Paca Gabaldón, Mara Goyanes y Miguel Nieto.

Música: Jaques Offenbach 
Dirección: Joaquín Vida.

PRECIOS: de 1.000, 800 y 600 ptas.

Con la colaboración de la 
RED DE TEATROS DE LA COMUNIDAD DE MADRID

PRÓXIMAMENTI

10, V IE R N E S , 22 II. 11 SÁ B A D O , 22 H 
12 DO M ING O, 10 II.

T E A T R O  L A  Z A R A N D A  p r e s e n t a

PERDONEiN LA TRISTEZA

CON
GASPAR CA M PU ZA NO , EN R IQ U E 

BUSTOS Y PACO SÁ N CH EZ

PRECIOS: de 1.000, H)0 y <>% ptas.
Con la colaboración del programa de 

EXTENSIÓN TERRITORIAL MADRID 92
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Pisos de 2, 3 y  4 dormitorios

Apartamentos de 60 a 80 m2

(Duplex de 216 a 256 m2

•  Chalets de 253 m2 construidos 

con 200 de parcela

• Zonas ajardinadas con piscina

• Locales y  oficinas
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La controvertida “Sentencia de los pe
chos”, por la que exculpaba a un A T S  de 
besar los senos de una paciente, le hizo 
fam oso. Pero además provocó un terre
m oto en el Consejo General del Poder Ju
dicial, donde se vio con m alos ojos la ab
solución del acusado basada en la inca
pacidad de la denunciante, un ama de 
casa cercana a la vejez, para “provocar 
sentimientos libidinosos”. Es el juez M i
guel González Calderón, titular del Juzga
do de lo penal número 28 de Alcalá de 
Henares, el hombre que se ha querellado 
contra media estructura judicial de este 
país “para que no se entrometan". De 
momento, aún se baraja la inhabilata- 
ción del magistrado, sobre el que pesa un 
expediente disciplinario.

EN LA
CUERDA

FLOJA
Con el carácter que tiene, sólo 

podría ser dos cosas: militar o  juez. 
Peripecias vitales, incluido el exilio 
durante el régimen franquista, hicie
ron que González Calderón tuviera 
que decantarse por la abogacía, que 
ejerce guiado por unos criterios muy 
personales,’ que en este caso no tie
nen que significar alejamiento de 
ese término abstracto que es la Jus
ticia.

Más que personales sería más 
adecuado decir inamovibles. No es 
de las personas que dicen Diego 
donde antes dijeron digo, lo que en 
ocasiones les hace pasar por autori
tarios e  intransigentes, quizá ele
mentos necesarios para el ejercicio 
de la judicatura.

A  mí sinceramente no me gusta
ría tenerlo detrás del estrado: le en
trevisto en su despacho cuando está 
fuera de servicio, pero aún así pare
ce un hueso duro de roer. Con la to
ga y el mazo debe ser temible, de 
esos jueces inflexibles que además 
de “cargarse” delincuentes les dan



3 de abril de 1992 LA CRONICA del Henares ENTREVISTA/61

todo un repaso dialéctico.
Y es que se diría que la 

cabeza le funciona dema
siado deprisa como para 
reproducir todos sus pen
samientos sin apelotonar
los: por eso, de vez en  
cuando suelta un “¿com
prende?” que más parece 
un stop que se concede a sí 
mismo para meditar sobre 
lo dicho que una deferen
cia hacia el periodista.

- Finalmente, el ATS José 
Luis Briones ha sido conde
nado por la Audiencia Pro
vincial de Madrid a cinco 
días de arresto domiciliario y 
a una multa de 50.000 pese
tas...

- Y o no he visto todavía 
esa sentencia. No han re
vocado mi sentencia, la han 
confirmado, porque lo se 
dilucidaba era un delito 
por el que al practicante se 
le quería condenar a dos 
años, cuatro meses y un día 
de prisión menor... hay una 
gran diferencia entre pasar 
ese tiempo en M eco o  San- 
toña o cinco días de arresto 
domiciliario, que es lo que 
yo hubiera apuntado. Lo 
que sucede es que mi crite
rio es distinto al de la Au
diencia, que respeto pero 
no comparto.

- Pero, ¿si está de acuerdo 
en esa condena, por qué no la 
dictó en su momento?

- Porque no se cumple 
el llamado “principio acu
satorio”. Y o estimaba que 
esto me lo tenía que haber 
pedido el fiscal, para reba
jar el delito de abusos des
honestos a una falta, el clá
sico besazo que le dan a 
una señora en la calle, que 
no se puede calificar de 
abusos deshonestos pero sí 
tiene que ser castigado. 
Todo esto no se debatió en 
la sala, y el fiscal, en sus 
conclusiones definitivas 
podía haber pedido esta 
condena como alternativa,

para que la defensa tuviera 
la oportunidad de hablar 
sobre ello, y entonces yo 
hubiera estimado como 
cumplido el requisito de 
“principio acusatorio” y de 
la no indefensión. Si no, es 
un “escopetazo”, más aún 
cuando parece que el fiscal 
iba a pedir incluso cuatro 
años de pena.

- O sea, que sólo tuvo us
ted dos opciones: o dos años 
en la cárcel, o absolución.

- Claro, nada más, salvo 
que el fiscal hubiera ofreci

do una alternativa por deli
to de faltas.

- Entonces tuvo que elegir 
entre dos injusticias, por lo 
que dice.

- Hombre claro... si el 
fiscal me lo pide yo lo hu
biera condenado. En el 
fondo estábamos de acuer
do, pero no en la forma, y 
la Sala tiene que respetar

mi criterio, eso es la inde
pendencia judicial, y lo 
contrario sería delictivo.

E l juez González Calderón 
debió ser un niño inquieto, por 
no decir gamberro. O por lo 
menos lo hubiera sido si le hu
bieran dejado. Ya mayor, su 
gesticulación desmesurada, su 
aspecto enjuto y  quijotesco, es
conden a ese niño revoltoso 
convertido en volcán en plena 
erupción. Que se lo digan al 
Consejo General del Poder Ju
dicial o  incluso al gobierno: 
con razón o  sin ella, este juez, 
que en nada se parece a ese 
juez angelical -Harry- de “Juz
gado de Guardia ”, ha presen

tado querellas contra cinco 
miembros del CGPJ.

E l motivo de estas quere
llas es ¡a reacción del Consejo 
tras la sentencia dictada por 
González Calderón, en la que 
se incluían, según este órgano, 
frases ofensivas contra la de
nunciante, Florentina Vargas: 
“...incapaz de despertar senti
mientos libidinosos en el ATS, 
que por su profesión tendría a 
diario mejores ocasiones... ”.

- Ni el Consejo ni nin
gún órgano judicial pue
den intervenir en las deci
siones del juez, sí en la 
sentencia. Incluso el Con
sejo está obligado a ampa
rar al juez que lo pida, 
aunque sea contra los pro
pios órganos del Consejo, 
como la Comisión Discipli
naria. Yo, al compás de es
to, solicité ese amparo con 
toda urgencia dado el caso 
que trataba. La única noti
cia que tuve fue en “TVE- 
PSOE”, donde el presen
tador decía que se había 
“revocado” mi sentencia, 
diciendo además que la 
Audiencia Provincial ha 
pedido la inhabilitación 
temporal del juez, el cual 
incurrió en una falta muy 
grave al intrometerse en la 
integridad corporal de una 
señora. Ahora resulta que 
soy yo el que le besó los 
senos...

- ¿Siente que ha pasado 
dejuez ajuzgado?

- Sí, sí. Según estos se
ñores fui yo el que le pegó 
el par de besos.

«Al final va a parecer que fui yo el 
que le besó los senos a esa señora»
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Viene de página anterior

- Lo que pasa es que el 
Consejo de lo que dudó fue de 
la redacción de su sentencia 
más que del contenido de la 
misma.

- Pero es que no se pue
de meter en nada. Con la 
sentencia que absolvía a un 
insumiso, que decía el pre
sidente del Parlamento era 
“humillante”, hubo reac
ciones del Consejo que de
cían que “contra la senten
cia de los jueces no cabe 
reacción más que el recur
so, nada más”. ¿Qué pasa, 
que aquel juez es próximo 
al PSOE?. Como yo no lo 
soy, también caben peticio
nes de inhabilitación, intro
misiones del Consejo... to 
do lo que sea.

He salido hasta en unos 
letreros luminosos de Nue
va York, donde se me cita
ba como “el juez que resis
te gobierno en un caso de 
violación en tercer grado”, 
que es como llaman allí a 
las faltas.

• Entonces, usted es de los 
que piensa que el poder Judi
cial está sometido al poder

Ejecutivo, o sea, al PSOE.

-S in  duda, es una pena.

• ¿Y cómo se soluciona?

- Dándole al CGPJ mu
cho trabajo, porque ahora 
tiene como únicas funcio
nes vapulear a jueces y ma
gistrados, y lo hace con jui
cio para justificar su exist
encia. O eso o  dar la potes
tad disciplinaria al Tribunal 
Supremo, como en todos 
los países. Atribuir funcio
nes disciplinarias a un ór

gano administrativo sobre 
jueces o  magistrados, es 
muy peligroso, porque ter
minan con el juez. Conmi
go ya lo han intentado cin
co veces y van por la sexta, 
pero yo tengo capacidad de 
resistencia, por la edad y 
por lo poco que me impor
ta ya todo. Lo que pienso 
es que debe haber un inte

rés político de por medio...

- ¿Cuál?

- Y o digo lo que dice la 
opinión pública. El juez 
que no tenga los reaños su
ficientes, como yo, para 
aguantar toda la marea que 
le viene, está perdido, al fi
nal terminan con él. Tam
bién habría que suprimir 
las libres designaciones, 
porque si el señor presi
dente de la Audiencia Pro
vincial, por ejemplo, no pi

de mi suspensión y todo lo 
que le da la gana, no le re
nuevan el mandato por cin
co años. Estas designacio
nes, propias del franquis
mo, no deben existir, aun
que incluso en aquella épo
ca no había tanta intromi
sión en la labor del juez.

■ • Por cierto, hablando del 
franquismo, también se le ta

cha a ustede de juez fascista.

- Nada más contrario a 
la realidad, yo he estado en 
el exilio de niño, porque 
mi padre estaba en el ejér
cito republicano. Creo que 
todo empezó cuando una 
vez, dada mi afición a los 
temas militares, expuse en 
una reunión entre fiscales 
una especie de plan para 
acabar con el ejército so
viético en una campaña de 
seis meses. Era algo de afi
cionado, pero molestó a 
unos fiscales comunistas, 
que empezaron a llamarme 
“fascista” y otras cosas. De 
allí viene mi fama, por ha
blar de aniquilar la “madre 
patria” de esos abogados.

- También tiene fama de 
machista entre muchas muje
res.

- Al revés, yo puse a 
aquella señora como una 
“amantísima” madre de fa
milia, lo que pasa que algu
nos no saben leer.

• Lo que les molestó fue 
que usted dijera que Florenti
na Vargas era incapaz de le
vantar “sentimientos libidi
nosos**.

- Dije que era dudoso.

- Entonces, ¿hasta qué 
edad cree usted que una mu
jer puede despertar “senti
mientos libidinosos**?

- Depende de muchas 
cosas. Ahora las mujeres 
se cuidan mucho, saunas, 
aceites... a lo mejor a los 
60 años está muy bien, 
porque esas cosas produ
cen efectos maravillosos.

- Señor juez, ¿cuáles son 
sus películas favoritas?

- Las bélicas.

- No esperaba otra res
puesta.

- Y últimamente “El 
príncipe de las mareas”.

Antonio R. Naranjo 
Fotos: M A  Pozuelo

«El Consejo General del Poder 
Judicial tiene como únicas 
funciones las de vapulear 

a jueces y magistrados»



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES

POR SU CONCEPCION Locales de todos los tamaños
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17

POR SU UBICACION En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:

C E N T R O



C Angel Martin Puebla, n. 28 

ljunto a la antigua cárcel de mujeres] 

Tels.: 22 53 72 23 13 94
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Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
C e n tro  R es id en c ia l y  C o m erc ia l

Residencial Pastrana
A 1 ( A L V Ü E H E N A R E S

EN ALCALA DE HENARES 
C e n tro  R es id en c ia l y  C o m erc ia l

H E R C E S A .

C/ Angel Martín Puebla, n.° 28 
(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94

EN GUADALAJARA 
C h a le ts



E lijan  V ds.

Chalets
Pisos
Locales
Comerciales
Parcelas
Residenciales
Oficinas
Naves
Industriales
Fincas
Apartamentos

Hoy
Residencial

Pastrana:

C Angel Martin 

(junto a la antigu 

Tels.: 22 53 72

’ uebla, n. 28 

a cárcel de mujeres) 

73 13 94

Hí |
H E R C E S A .

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana,

Km. 1,300.
Acérquese a visitarnos.

Puede visit at 
nuestro Chalet Piloto 

Disfrútelo.



3 de abril de 1.992 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/66

Según los miembros del Colectivo "Ciconia"

LAS CIGÜEÑAS DE ALCALA 
DE HENARES PASAN HAMBRE

El Colectivo "Ciconia", que signi
fica cigüeña en latín, está formado 
por apenas una docena de jóvenes al- 
calaínos preocupados por la Natura
leza y el Medio Ambiente que dedi
can gran parte de su tiempo una 
atención a las cigüeñas. El grupo, 
que no está inscrito como asociación 
ya que sus propios miembros no lo 
consideran necesario, comenzó sus 
actividades en 1989, aunque uno de 
sus componentes más activos, un bió
logo llamado Juan Prieto, lleva diez 
años interesado por las cigüeñas y 
trabajando de forma altruista para 
ellas.

■  ESTUDIO SOBRE 
AUMENTACION

La semana pasada Juan recibió 
una carta de la Comunidad de Ma
drid que autoriza al grupo a realizar 
un estudio sobre la alimentación de 
las cigüeñas en el basurero que se 
ubica en un margen de la Carretera

del Gurugú. En realidad, el colectivo 
solicitó el permiso para hacer el 
mencionado estudio con el fin de 
aprovechar la oportunidad de darle 
de comer a las aves. El propósito no 
es un capricho sin más, Juan Prieto 
asegura que las cigüeñas de Alcalá de 
Henares no encuentran suficiente 
comida porque no existe un espacio 
natural adecuado para que la en 
cuentren y porque dependen casi ex
clusivamente del gran basurero.

Según estos jóvenes, los proble
mas en la alimentación de las aves 
comenzaron hace ya un par de años, 
cuando el basurero cambió de ubica
ción y cuando se empezó a echar tie
rra sobre la basura en vez de aplas
tarla sin más. La carencia de comida 
es la causa principal a-la  que los 
miembros de Ciconia atribuyen la 
muerte de quince pollos durante el 
año pasado. No obstante, y a pesar 
de tener la autorización, alimentar a 
las cigüeñas no va a ser tarea fácil. 
Juan Prieto explica que "las cigüeñas

son animales de costumbres fijas, 
tendremos que buscar en qué lugar 
del basurero prefieren comer para 
llevarles allí el alimento".

Su principal problema va a ser en-

E1 hambre puede ser la 
causa principal de que el 

año pasado murieran quince 
pequeñas cigüeñas en Alcalá

contrar la comida, ya que los miem
bros del colectivo son los que corren 
con los gastos por su cuenta. Las difi
cultades no existirían probablemente 
si el comedero artificial que instaló el 
Ayuntamiento en la reserva ecológi- 
co-educativa, que se ubica en la mis
ma carretera en la que está el basu
rero, hubiera resultado más útil. R e
almente resulta muy difícil ver a al
guna cigüeña acercarse por allí. En 
Ciconia la explicación que se da es 
que "el comedero no tiene condicio
nes y está en un mal sitió, al lado de 
la carretera, y lo que cigüeña necesi
ta es tranquilidad. Además el vallado 
es muy pequeño y para que estas 
aves vayan a un sitio nuevo a comer 
tienes que echar comida todos los 
días y aguantar aunque al principio 
no hagan caso. El Ayuntamiento no 
hizo ese esfuerzo y el comedero ha 
fracasado". Pero para estos jóvenes, 
las necesidades de las cigüeñas no 
terminan con su alimentación.

■  NIDOS ARTIFICIALES

Además, hay que tener en cuenta 
los nueve nidos artificiales que el co
lectivo ha instalado en Alcalá de He
nares en sus pocos años de existencia 
como grupo. Los dos últimos han si
do colocados en lo que va de año en 
las Facultades de Derecho y Ciencias 
Económicas y Empresariales.

Aunque en el colectivo se trabaja
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en equipo, hay cierta espe- 
cialización en el trabajo. Si 
Juan es el que más entien
de de comida, Eusebio, un 
aspirante a bombero y afi
cionado a las escalada, es 
el responsable máximo de 
la fabricación y la coloca
ción de los nidos artificia
les. Esta labor, que los jó 
venes llevan a cabo de ma
nera artesanal, supone 
unas venticuatro horas de 
trabajo. Pero a veces lleva 
más tiempo encontrar un 
sitio adecuado para poner 
el nido y conseguir que su 
propietario acceda a ello. 
Y no es fácil hallar lugares 
altos, despejados y tranqui
los donde las cigüeñas se 
encuentren bien.

■  EN UNA GRUA

Buena prueba de que 
existen esas dificultades es 
que hace escasos días una 
pareja de estas aves anidó 
en una grúa que se en
cuentra en el colegio "Car
denal Cisneros", que de 
momento está en desuso 
por la paralización de las 
obras en el centro.

Construir casas para las 
cigüeñas fue la primera ac-, 
tividad que hizo el colecti
vo en 1989, después de que 
una explosión demográfica 
en la población de aves hi
ciera que en Alcalá apare
ciera un número de parejas 
superior al de nidos que 
había.

La colaboración con el 
Ayuntamiento no es preci
samente abundante, Juan 
Prieto señala que "cuando 
surge algún problema con
creto vamos al Concejal de 
Medio Ambiente a decír
selo y a darle nuestra opi
nión sobre lo que se puede 
hacer pero como nunca 
nos ha hecho caso ya esta
mos aburridos. Ir a la Con

cejalía nos da la sensación 
de estar perdiendo el tiem
po". Juan, al igual que sus 
compañeros, cree que hay 
poca preocupación munici
pal no sólo por la alimen
tación de la cigüeñas sino 
por otros aspectos de estos 
animales como la limpieza 
de sus nidos.

■  CRITICAS AL 
COLECTIVO ARCE

En Ciconio reconocen 
que sus actividades son 
muy concretas y están diri
gidas a pequeñas cosas 
prácticas. "Lo ideal sería 
luchar por un proyecto 
global que mejorara la si
tuación de las cigüeñas en 
general para que no tuvie
ran los problemas que pa
decen ahora. Pero eso es 
tarea de un grupo ecologis
ta grande, no como noso
tros que somos cuatro ga
tos, que sea numeroso y 
que realice una labor críti
ca con las instituciones. 
Ahora en Alcalá está el 
grupo Arce, que debería 
encargarse de esas cosas, 
pero al final ellos no hacen 
nada por las cigüeñas", ase
gura Juan Prieto al mismo 
tiempo que dice "no cola
boramos con ellos porque 
tenemos ciertos prejuicios. 
Si viéramos que hacen co
sas... pero creo que van en 
plan político".

D e momento, el colecti
vo Ciconia va a continuar 
con su forma un tanto 
ácrata de hacer las cosas. 
Prefieren seguir siendo 
una asociación no regulari
zada y continuar con su de
dicación altruista. Por aho
ra, cosas como la autoriza
ción de la Comunidad de 
Madrid les alientan a se
guir con su forma habitual- 
de trabajar.

Lidia Valverde

F t

Nido en una grúa del colegio Cardenal Cisneros

Nido artificial colocado en la Facultad de Derecho
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Según la directora de la Oficina de Información al Consumidor

LOS CONSUMIDORES ALCALAINOS MAS 
CONCIENCIADOS SOBRE SUS DERECHOS

Mercedes Rodrigo, directora de la OMIC Fachada de la OMIC

T a vida cotidiana de 
" cualquier ciudadano es
tá llena de momentos en los 
que tiene que hacer frente a 
situaciones problemáticas 
debido a la falta de infor
mación o a los engaños de 
los que es objeto a la hora 
de adquirir productos o so
licitar servicios que desea o 
necesita. El simple hecho 
de ser consumidor conlleva 
en muchas ocasiones com 
plicaciones que a veces no 
se sabe cómo resolver. Has
ta la Oficina Municipal de 
Inforamción al Consumi
dor llegan múltiples recla
maciones que hacen refer

encia a los asuntos más va
riados y  variopintos.

■  PREVENCION

Según Mercedes Rodri
go, directora de la OMIC 
de Alcalá de Henares, "lo 
ideal sería que las activida
des de la oficina estuvieran 
más encaminadas a la pre
vención de los problemas 
que a su resolución. La 
prevención se intenta a 
través de la información 
pero tampoco se puede 
abarcar todo, porque ha

rían falta acciones a mu
chos niveles, como el edu
cativo".

No obstante, la respon
sable de la OMIC alcalaína 
asegura que en los últimos 
años se ha producido un 
avance importante, se ha 
duplicado el número de 
consultas informativas al 
mismo tiempo al mismo 
tiempo que se ha estabili
zado el número de recla
maciones, un aspecto que 
señala que el conocimiento 
de los consumidores en re
lación a cuáles son sus de
rechos es cada vez mayor.

"La gente hace cada vez 
más uso del servicio por
que está más conciencia
da", asegura Mercedes R o
drigo.

■  NO SOLO AUMENTOS

Hace tan sólo cuatro o 
cinco años se pensaba que 
el consumo sólo hacía ref
erencia a los alimentos. 
Hoy muchas de las recla
maciones y de las peticio
nes de importación están 
relacionadas con la vivien
da, las agencias de seguros,
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LA MULTIPROPIEDAD: NUEVOS PROBLEMAS
Quien más y quien menos habrá oído hablar de la multipropiedad, un sistema 

de propiedad de inmuebles que permite disfrutar de una o varias viviendas duran
te cierto tiempo al año a través del pago de una más o menos módica cantidad de 
dinero. Es una nueva forma de arreglarse las vacaciones de por vida y un nuevo 
motivo también de reclamaciones. Según M. Rodrigo, "las reclamaciones se dan 
porque no leemos, no nos informamos lo suficiente. Se firman contratos y luego 
se ve que no es lo que se esperaba. Entonces los usuarios se quieren echar atrás y 
a esas alturas es muy difícil". En espera de la promulgación de normativa legal 
que regule esta fórmula innobiliaria, la OMIC hace las sigueintes recomendacio
nes:

-Rechazar las promociones que se hagan sólo a través de vídeos o catálogos.
-No precipitarse en la firma de contratos o letras, aunque se hagan ofertas 

económicas o regalos, que a veces no son reales.
-Las cláusulas de los contratos han de ser sencillas y claras.
-Antes de firmar el contrato se deberá comprobar y exigir toda la información 

y documentación necesarias (dónde está la empresa constructora, calidad de los 
materiales de construcción,...).

-Consultar en el Registro de la Propiedad la titularidad del inmueble y ver que 
no se ha realizado ninguna inscripción previa.

los servicios bancarios o  la asistencia 
técnica en todas sus facetas.

Una de las reclamaciones más fre
cuentes, y que sirve para dar idea de 
que no sólo lo que se come o  lo que 
se bebe es causa de problemas, tiene 
que ver con algo tan poco llamativo 
como son las gomas que conducen el 
gas butano desde la bombona hasta 
la cocina. En la OMIC se han recibi
do quejas debido a que es relativa
mente frecuente que en las casas se 
presenten personas pertenencientes 
a compañías privadas que se dedican 
a la instalación de estas gomas y que 
se identifican como trabajadores de 
Repsol Butano. Estas personas le di
cen al propietario que tienen que ha
cer una inspección, incluso llegan a 
cambiar las gomas sin que sea nece
sario. Evidentemente, este servicio 
no riequerido por el usuario tiene 
que pagarse. Quienes ponen obstá
culos a la labor de inspección son 
amenazados en ocasiones con que se 
les va a cortar el suministro. La ame
naza se ha dado incluso cuando se 
usan bobmbonas, cuyo uso no puede 
impedirse mientras se paguen al 
comprarlas.

El consumidor tiene que saber 
que las gomas las puede cambiar él 
mismo y que si quiere revisar su ins
talación de gas puede elegir entre las 
diversas empresas autorizadas aqué
lla que ofrezca el servico al mejor 
precio.

■  SANCIONES

Hasta el año pasado, la OMIC só
lo podía imponer sanciones por un 
valor máximo de 15.000 pesetas. La 
ley ha ampliado este margen hasta 
los 2.500.000 pesetas, lo que puede 
suponer que ciertos servicios como 
los de los establecimientos de ali
mentación, se tomen más en serio la 
normativa vigente. N o parece éste el 
caso de un supermercado de Alcalá 
de Henares perteneciente a una co 
nocida cadena de alimentación, que 
tendrá que pagar una sanción de 
500.000 pesetas una vez que se haya 
tramitado el expediente abierto por 
la OMIC debido a la mala conserva
ción de los alimentos expuestos a la 
venta.

Otra de las novedades a la que se 
ha incorporado la OMIC de Alcalá 
es la Rede de Alerta, un sistema de 
comunicación que funciona por fax y 
que pone en contacto a diversas ofi
cinas de consumidores y ministerios 
de España de y de la CEE, de forma 
que si se detecta algún alimento o 
producto perjudicial, ésto se comuni
ca inmediatamente a las oficinas de 
consumidores para que los alimentos 
o productos sean inmovilizados y de
comisados, o simplemente para que 
se sepa.

La OMIC cuenta con cuatro ins
pectores y un auxiliar además de la 
directora para atender todas las ne
cesidades que se generan en materia 
eje consumo en la ciudad compluten

se, que tiene más de 150.000 habitan
tes. Esta falta de personal, que desde 
las pasadas elecciones se encarga de 
asuntos nuevos como los mercadillos 
al aire libre, se hace patente en asun
tos tan delicados como el control de 
la venta de bebidas alcohólicas a me
nores de 16 años, un hecho prohibi
do por la ley pero que se sigue pro
duciendo en Alcalá. La OMIC reali
za inspecciones algunos fines de se
mana, pero su labor es a todas luces 
insuficiente.

También es cierto que, además de 
que el consumidor haga valer sus de
rechos, también tiene que cambiar la 
mentalidad de los suministradores de 
servicios.

Lidia valverde
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Este año los programas se orientarán más al mercado laboral

DIEZ AÑOS DE TRABAJO EN EL 
COLEGIO PUBLICO "PABLO PICASSO"

Son ciento diecisiete los alumnos que asisten a este centro

/ pasado mes de Febrero, el Colegio 
Público de Educación Especial ”Pa

blo Picasso” de Alcalá de Henares vivió 
días de fiesta. Se cumplían diez años de 
actividad en el primer centro escolar de la 
ciudad que se dedicó exclusivamente a la

enseñanza de niños con deficiencias síqui
cas que tienen también problemas de 
aprendizaje. Para celebrar el cumpleaños 
del colegio hubo concursos de dibujo, rep- 
resentciones teatrales y  de títeres, activida
des deportivas, tartas,... incluso se editó

El colegio Pablo Picasso cuenta con instalaciones deportivas

■  EGB Y FORMACION 
PROFESIONAL

Antes de que existiera el Colegio 
de Educación Especial Pablo Picas
so, los niños deficientes asistían a 
clase en algunas aulas del Colegio 
Nuestra Señora de Belén. Aquello se 
quedó pequeño y el Ministerio de 
Educación y Ciencia construyó este 
centro que cubre las necesidades de 
Alcalá de Henares y otras localida
des de la zona. A  él asisten niños 
desde los seis años hasta los dieci
nueve.

El programa de estudios contem
pla los diez primeros años de escola- 
rización para desarrollar unos cono
cimientos similares a los de la Educa
ción General Básica, la diferencia 
con un colegio común es que los 
alumnos del Pablo Picasso se que
dan, en los casos en los que la defi
ciencia es menos severa, en el nivel 
madurativo y de conocimientos que 
se puede equiparar al de un niño sa
no que curse cuarto o  quinto de 
Educación General Básica.

una pequeña revista conmemorativa de la 
fecha.

Pero como ocurre siempre, des
pués de las celebraciones hay que 
continuar con el trabajo. Y  el que 
tienen los profesionales del Pablo Pi
casso no es de los más fáciles. Este 
curso son 117 los alumnos que asis
ten al centro. La mayoría de ellos vi
ve en Alacalá, pero también los hay 
que vienen de Torrejón, Meco, Ca
marina y Los Santos de la Humosa. 
Padecen enfermedades como el Sín
drome de Down, parálisis cerebrales, 
autismo u otras cuyos nombres tam
poco dicen nada al profano. En defi
nitiva, son niños con dificultades, di
ferentes a la mayoría pero no por 
ello necesariamente apartados de las 
actividades cotidianas de los niños de 
su edad que no tienen estos proble
mas. Por eso van al colegio.
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El centro Pablo Picasso cuenta con personal especializado

Después de ese tiempo de educa
ción general, cuyas clases se dividen 
en un área formativa y otra técnico- 
práctica, vienen tres años de Forma
ción Profesional que se compone de 
tres talleres de aprendizaje: moda y 
confección, madera y cerámica, el úl
timo que se ha incorporado al pro
grama de estudios.

■  ORIENTACION LABORAL

Pero la frialdad de estos datos es
conde una actividad intensa y el tra
bajo tenaz y a veces bullicioso que se 
lleva a cabo en el centro. Los lugares 
más animados del colegio son prob
ablemente los talleres de Formación 
Profesional. Sobre todo ahora que se 
están empezando a producir algunos 
cambios.

Aurora Giralde, directora del Pa
blo Picasso, explica las novedades, 
"este curso se está empezando a 
orientar el programa hacia una serie 
de actividades en las aulas y en el ta
ller que estén en sintonía con lo que 
podrían ser demandas laborales fue
ra del centro". Estas nuevas directri
ces han sido marcadas por el Minis
terio de Educación y Ciencia, con el 
fin de conseguir que los niños se in
tegren en el mercado laboral como 
lo harán los demás en el futuro. No 
obstante, Aurora Giralde, como al
gunos de sus compañeros docentes, 
no lo tiene demasiado claro. La di
rectora afirma que "a esto le estamos 
dando muchas vueltas porque no sa
bemos hasta qué punto puede ser 
práctico. Pero como el Ministerio 
quiere que se haga... Nos gustaría sa
ber en función de qué mercado labo
ral tenemos que reorientar nuestro 
trabajo porque no sabemos dónde 
está ese mercado".

Aurora Giralde piensa que la Ad
ministración no ha hecho nada por 
facilitarles el camino. Asegura que 
en Alcalá los únicos recursos existen
tes son los que proporciona APHI- 
SA (Asociación de Padres de Hijos 
Deficientes), que ha presionado a la 
Administración local y a algunas em 
presas para que admita a jóvenes que 
han salido del colegio para hacer 
prácticas. Este año son cuatro los ex
alumnos que las están haciendo pe

ro, según Giralde, "como es normal 
las empresas se resisten a tener chi
cos que no saben por dónde les van a 
salir".

■  EL FUTURO PREOCUPA

Lo cierto que es el futuro de estos 
niños y jóvenes es la gran preocupa
ción de todas las personas que les ro
dean. En el colegio, y a través de una 
atención muy personalizada, se con
sigue que los niños desarrollen algu
nas facultades, según sus posibilida
des, que aprendan a realizar algunas 
actividades y, sobre todo, que se 
acostumbren a relacionarse y a co
municarse en la medida de los posi
ble con otras personal. Todo ello es
tá encaminado a facilitar su integra
ción social y a "normalizar" sus vidas.

Pero en el Pablo Picasso, como 
en el resto de los centros escolares 
de sus características, los alumnos só
lo pueden permanecer hasta los die
cinueve años, ¿qué ocurre después?.

Por ahora no puede decirse de
masiado al respecto, ya que las solu
ciones ocupacionales o  siquiera de 
continuidad en el proceso de forma
ción y de integración social son muy 
escasas. Los padres suelen ser los 
que más sufren esta situación, "se 
preguntan , unos con más ansiedad y 
otros con menos, qué va a pasar con

sus hijos cuando ya no se puedan en
cargar de ellos o  si les ocurre algo", 
dice Aurora Giralde. Para la directo
ra, una posible solución es seguir los 
pasos de APHISA, "los padres tienen 
que ser capaces de agruparse, de 
unir intereses y de presionar". La co
sa no es fácil si se tienen en cuenta 
que los niños proceden de lugares 
muy diferentes y que sus familias 
pertenecen a las más variadas clases 
sociales. Estos aspectos dificultan 
que se conozcan y que intercambien 
impresiones.

■  MAYOR RECONOCIMIENTO

A modo de balance de estos diez 
años se puede decir que por el Pablo 
Picasso han pasado 260 niños y casi 
todos los años han sobrado algunas 
de las plazas que se han ofertado, 
por lo que la demanda que puede 
existir está cubierta. Además de unas 
pequeñas adaptaciones que son ne
cesarias a nivel interno del centro, 
Aurora Giralde señala que su mayor 
necesidad es "el reconocimiento por 
parte de la sociedad de su eficacia y 
de que hace falta que la labor que re
alizamos aquí tenga una continuidad 
en el exterior. Si un niño vuelve a su 
casa después de haber estado aquí 
olvidará la mayoría de las cosas".

Lidia Valverde
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Tras éstas aparecen otros nom
bres tan complicados como Sof 
Ornar Holuca, con 15,100 km en tie
rras etíopes. Apocalypse Pothole, 
con más de 11 kilómetros dentro de 
Sudáfrica, o  la keniata Cueva del 
Diablo -Leviathani Cave- con 11,152 
km.

t on estos datos, el récord atrica 
j o ,  continente en el que se encuen 
irán las cavernas más largas y difíci 
¡es del planeta, se conseguirá sobre
pasando los 18,4(X) km de la Rhai 
Bouma Za, tarea que los 26 espeleo 
logos de Alcalá de Henares, Málaga 
Burgos, La Línea de la Concepción \ 
Almería intentaran • parí ir del pr< 
ximo 10 de abril

Uno de los espeleólogos en

/ próximo diez de abril, 26 espeleólo- 
*-^gos, entre los que se encuentran 11 al- 
calaínos, comenzarán una difícil aventura 
en las entrañas de Africa: recorrer la Wit 
Tandoum, una cueva por la que circula un 
río subterráneo. Si consiguen traspasar la 
barrera de los 18,400 km, el récord de este 
continente habrá caído.

Esta caverna, situada en la locali
dad marroquí de Agadir, es la tercera 
más larga del continente africano.

el interior de la Wit Tandoum

entendiéndose esta longitud por ios 
kilómetros recorridos por el hombre, 
que no por las dimensiones reales, 
desconocidas en la mayor parte de 
los casos.

La Wit Tandoum tiene 17,200 km 
conocidos, superada por dos míticas 
cuevas: Rhar Bouma Za, en Argelia, 
con 18,400 km; y Ambatoharanana, 
en Madagascar, con 18,100 metros.

"En algunos tramos tenemos 
que nadar, porque el agua 
nos cubre por completo"

La expedición estará comandad 
y organizada por el Grupo de Inves 
tigaciones Subterráneas (GIS) de Al 
calá, que aporta once hombres. Este- 
grupo ya intentó el asalto a la Wii 
Tandoum en 1990, aunque ese año 
sólo se pudieron recorrer 10 kilóme 
tros: "la crecida del río nos impidió 
continuar, pero esta vez vamos a 
conseguirlo", comenta esperanzado 
Lorenzo Barragán, director del GIS.

"La primera vez descubrimos nue
vas galerías laterales, pero todavía 
quedan muchas por explorar. Los 
franceses se están tomando con mu
cho interés y ya han iniciado trabajos 
allí, pero les llevamos varios años de 
ventaja. Eso sí, nos tenemos que dar 
prisa porque a ellos la federación de 
Francia les da muchas facilidades".

■  DESDE 1983

Las hamacas son imprescindibles para poder dormir sin mojarse

El GIS nació hace casi diez años, 
en 1983, y en la actualidad tiene 16 
de miembros. Hace pocos meses se

EN LOS ENTRONOS DE OFRICO
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UN MUERTO EN LA WIT 
TANDOUM

Esta cueva es una auténtica maravilla de la Naturaleza, pero también, 
y quizá por eso precisamente, un lugar en el que el hombre no tiene cabi
da, a no ser que algún "loco" con carné de espeleólogo diga lo contrario.

Raro son los accidentes graves que han ocurrido en el interior de la ca
vidad marroquí, aunque Lorenzo Barragán, director del GIS, aún recuer
da la muerte ahogado de un espeleólogo francés: "no suele pasar nada, 
aunque siempre cae alguno por una colitis. Lo peor de tod es que las cue
vas estas te comen la moral, por la oscuridad y por la paliza que hay que 
darse en tan poco tiempo. De todas formas, merece la pena".

Es difícil imaginar cómo es una cueva de estas características, con pa
rajes increíbles. La topografía elaborada por el GIS en su anterior expedi
ción narra la existencia de unas galerías amplias, con suaves paredes y pla
yas, que en otros tramos se tornan en galerías estrechas y agrestes, con 
abruptas salidas y con altas y abruptas cornisas sobre el agua.

¿Quién dijo que el paraíso no existía?

hicieron populares al organizar unas 
excursiones por las "alcantarillas" de 
Alcalá: "no eran alcantarillas, eran 
las vías que surtían de agua a la ciu
dad el siglo pasado", aclara por enési
ma vez Barragán.

Esta aventura, bautizada con el 
expresivo nombre de "Operación ré
cord de Africa", fue presentada el pa
sado viernes en Málaga, de donde 
saldrá el avión con los expediciona
rios rumbo a Agadir, con parada en 
Casablanca.

"Pensamos tardar cinco o  seis días 
on recorrer la cueva, a una media de 
anos cinco kilómetros al día". Para 
que se hagan idea de las dificultades 
que conlleva atravesar un río subte-

La Wit Tandoum es la 
tercera cueva más larga de 

Africa, con un río 
subterráneo a noventa 
metros de profundidad

raneo. Barragán apunta que "más o 
nenos hacen falta siete horas para 
acer cinco kilómetros".

Y es que la Wit Tandoum es una 
icva realmente difícil, que exige 

ina gran preparación física y un ele- 
ado control de las emociones, por lo 
|ue supone enclaustrase en la "barri- 
:a" de Marruecos.

El equipo, necesario sin duda, su
pone un problema añadido para la 
expedición: hay que transportar va
rios centenares de paquetes con el 
igua al cuello, comida en latas, bar

cas. hamacas, trajes, cámaras de ví
deo...

El primer tramo de la caverna ne
cesita de barcas, una por cada dos es
peleólogos. Esta es la parte más tran
quila, porque después vienen varios 
kilómetros en los que el río no es el 
mejor aliado: "en algunos momentos 
tenemos que nadar, porque el agua 
nos cubre por completo".

■  ¿FOSILES?

No basta con entrar a la Wit Tan
doum y decir que se ha batido el ré
cord, hay que demostrarlo: "hay que

hacer un buen plano en el que se de
talle todo el recorrido minuciosa
mente, con detalles de lo que vaya
mos descubriendo".

No es cuestión de buscar fósiles, 
pero está claro que estos espeleólo
gos no se quieran limitar al "simple" 
recorrido de la ruta. Además, estu
diarán la fauna cavernícola, recoge
rán muestras del agua y el suelo, y 
buscarán lugares de accesos nuevos 
del exterior, entre otros objetivos.

También grabarán una película 
que, "si sale bien", competirá en el 
Festival Internacional de Espeleolo
gía. Esta aventura, que terminará

diez días después, el 20 de abril, tie
ne un presupuesto de más de seis mi
llones, en el que participa, con 
300.000 pesetas, la Concejalía de Ju
ventud del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares: "estamos buscando un 
esponsor para que nos eche una ma
no, que falta nos hace".

El lunes se presentará en Alcalá 
de Henares esta expedición, en la 
que se van a combinar riesgo, adre
nalina, ciencia, humedad y, espere
mos, un poco de suerte. D e momen
to, todos están muy ilusionados y con 
esperanza en el triunfo Final.

Antonio R. Naranjo

Las barcas serán necesarias durante la expedición
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Presentación de la colección de textos teatrales de TIA

/ pasado viernes, Día M undial del 
Teatro, el Teatro Independiente A l- 

calaíno (TIA) presentó los tres primeros 
títulos de la colección "Nuevos autores” 
que esta agrupación ha comenzado a 
editar, labor en la que contará con la red 
de distribución de la Fundación Colegio 
del Rey.

En la presentación, realizada en el 
vestíbulo del Teatro Salón Cervantes, 
estuvieron presentes los tres autores re
cién publicados, Josant Ferrandis, Sal
vador Enriquez y Luis Alonso.

La edición fue presentada por Javier 
Blasco, presidente del TIA, Pilar En- 
guídanos, coordinadora de la colección, 
Lola Pérez, concejal de Cultura, y José 
María Nogales, gerente de la Funda
ción C.R., la cual ha subvencionado la 
edición.

Pilar Enguídanos manifestó que las 
obras publicadas son el fruto de la con
vocatoria que en su momento hizo el 
TIA, con el fin de dar a conocer a los 
autores teatrales inéditos, convocatoria 
a la que se han presentado cincuenta 
obras. Los escritores no cobrarán por la 
publicación de sus obras y la editorial 
tampoco recibirá ningún beneficio, ya 
que el dinero procedente de la venta se

dedicará a nuevas ediciones.
Enguídanos explicó los criterios de 

selección, señalando que los textos ori
ginales han sido leídos y valorados por
todos los miembros de la asociación del

Los textos publicados son "La ternu
ra de los cantos rodados", de Josant Fe
rrandis, "Una agenda llena de grasa", de 
Salvador Enriquez, y "Los come
diantes", de Luis Alonso, quien es 
miembro del Teatro Independiente, 
agrupación con la que estrenó hace va
rios años la obra ahora publicada.

Los tres dramaturgos hablaron de 
los afanes que envuelven al escritor iné
dito, las dificultades para publicar una 
obra de teatro y los problemas inheren
tes a su posterior distribución.

Tras el acto, los asistentes a la pre
sentación fueron obsequiados con 
ejemplares gratuitos de los textos con 
los que el TIA ha iniciado su colección 
de "Nuevos autores".

K.R.

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA «URALITA «ISOVER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

H A C E M O S V A C IA D O S A  B A JO  P R E C IO  

C tra. V illa lb illa , K m . 2  28)10 VILLALBILLA
T c ls . 8BS 92 81 y  885 96  31 (Madrid)

§Ü®K>

Teatro Independiente, de cuyas delibe
raciones se han escogido las obras aho
ra publicadas.

De todas maneras, la coordinadora 
de la editorial especificó que la publica
ción de los tres autores citados no ex
cluye al resto de los escritores que han 
enviado obras, que irán siendo editados 
de acuerdo a la disponibilidad econó
mica de la editorial del agrupación del 
TIA.

■  TEXTOS PUBLICADOS

Los autores de los tres primeros títulos estuvieron presentes

EL TEATRO INDEPENDIENTE ALCALAINO 
PRESENTO SU COLECCION DE TEATRO
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Capítulo 16 
AÑOS 30

Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA A L C A L A  Q U E YO C O N O C I
TOQUES DE QUEDA, SIRENAS, BOMBARDEOS

Como terminación a es
te particular homenaje 

que he dado durante estas 
últimas semanas a los juga
dores que formaban el pri
mer equipo federado de la 
Real Sociedad Deportiva 
Alcalá, voy a destacar a dos 
jugadores más: Albino Ló
pez, jugaba en la demarca
ción de interior izquierda. 
Se educó en el colegio de 
huérfanos de Guadalajara, 
aunque posteriormente vi
no a vivir a Alcalá de H e
nares. Jugó toda su vida en 
la R.S.D. Alcalá y por lo 
que pude luego saber estu
dió más tarde en una aca
demia militar.

El segundo jugador des
tacado de este capítulo es 
el más espectacular del 
equipo alcalaíno, se trata 
de Julian Simón; su espec-

tacularidad se basaba en la 
gran rapidez corriendo las 
bandas y su gran certeza en 
centrar en busca de los de
lanteros. Sin duda, como 
dije de otros jugadores, Ju
lián sería un jugador muy 
cotizado en esta época, 
donde ya no hay extremos, 
extremos natos. Para que 
se hagan una idea clara de 
como jugaba se podía ase
mejar al ex-jugador del At- 
heltic de Bilbao, Gorostiza.

Con estos once jugado
res y el entrenador he que
rido hacer mi singular ho
menaje a este equipo que 
dio el primer campeonato 
a la R.S.D. Alcalá como 
fue el ganar la Tercera R e
gional, además de ser el 
primer equipo federado de 
la ciudad. Desde estas pá

ginas me atrevo a pedir a 
los máximos dirigentes de
portivos y en concreto al 
concejal de Deportes ac
tual, que hicieran un ho
menaje a estos jugadores, 
el cual no se hizo en su 
tiempo, sin duda debido al 
inicio de la Guerra Civil.

Un homenaje sencillo 
como puede ser el simple 
hecho de regalar un busto 
o una simple placa, aunque 
desgraciadamente de estos 
once jugadores, sólo viven 
cuatro: el portero D e la 
Riva, más conocido com o, 
"El Chato", Femando Ló
pez, más conocido como 
López I o también "El Tor
nero", al delantero Olive
ros y también Luisito Va
lle, del cual hablé la sema
na pasada.

Como ya comenté en el 
capítulo anterior, mi estan
cia en Albaida fue de apro
ximadamente de un año y 
gracias a la mediación de 
Ricardo Calvo, que traba
jaba como "dependiente 
mayor" en la ferretería de 
mi padre y además era co
misario político, me desti
naron hasta el final de la 
guerra en Alcalá de Hena
res, como ordenanza en lo 
que ahora es la Brigada 
Paracaidista.

Me trasladé desde Al
baida, donde ya nunca más 
fui, y posteriormente se vi
nieron toda mi familia, 
hasta mi querida y añorada 
Alcalá de Henares. Las co
sas por aquí ya estaban 
mucho más tranquilas que 
como estaban cuando nos

Imágen del estado en el que quedó el patio de la Universidad tras la guerra
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fuimos. Mi padre tardó al
go en volver a trabajar en 
la ferretería, ya que se en
contraba bastante deprimi
do por la muerte de,m i 
hermano, aunque luego 
volvió a recobrar su ritmo y 
su vida normal.

■  VESTIA DE PAISANO

La verdad sea dicha es 
que mi labor como orde
nanza era muy poca o  nula, 
la mayor parte del tiempo 
por no decir todo, me lo 
pasaba en casa. Para que 
se hagan una idea de mi es
tancia en Alcalá durante la 
Guerra nunca me vestí de 
militar. D e vez en cuando 
subía a ver si querían algo 
de mí.

El ejercito rojo siempre 
he dicho que estaba bas
tante desorganizado, recu
rrían a la ferretería de mi 
padre para comprar esco
petas que teníamos en esos 
momentos a la venta e in
cluso cartuchos. Nunca pa
garon nada de lo que se 
llevaron y como excusa o 
causa para no pagarme me

decían algo curioso y extra
ño que eran las siglas 
UHP, que nosotros inter
pretábamos como "Ahí te 
quedas" y claro se iban sin 
pagar.

Recuerdo que lo que 
ahora es el colegio Santo 
Tomás que está sito, en la 
propia Plaza de Cervantes, 
era el antiguo Hotel Cer
vantes, y precisamente 
aquí eran donde se hospe
daban los aviadores rusos.

■  INCAUTADO 
EL TEATRO

Conservo como un te
soro y como oro en paño 
un documento verdadera
mente interesante, como 
es el acta de incautación 
del Teatro Salón Cervan
tes. Este es el escaso pero 
interesante e histórico tex
to: "Este Teatro está in
cautado por el Consejo de 
Administración de la Casa 
del Pueblo. U.G.T.". Está 
fechado en el 21 de sep
tiembre de 1.936 y firmado 
por el Consejo y por el Se
cretario.

El teatro lo utilizaron 
para meter a la tropa, aun
que no era el cuartel gene
ral, que estaba situado en 
la Universidad, allí se reu
nían todos los altos man
dos del ejército rojo que 
dominaba Alcalá de Hena
res. El Parque O’donell 
era utilizado para guardar 
la maquinaria pesada, des
de tanques, camiones, 
jeeps y todo el equipo au
tomovilístico que tenían en 
esos momentos.

Utilizaban este parque 
para camuflar todos sus 
materiales armamentísti- 
cos, gracias a sus frondosos 
árboles y no poder ser vis
tos por los aviones del ban
do contrario. Como dispo
nía de bastante tiempo li
bre me reunía con mis an
tiguos compañeros de ins
tituto en la Universidad 
Cisneriana y concretamen
te me iba a jugar a cual
quier deporte, no importa
ba cual, en el patio trilin
güe antes de que fuera 
brutalmente bombardeado.

Por las noches no había 
ni una sola luz en Alcalá 
de Henares, todo estaba a

oscuras y después del to
que de queda nadie, abso
lutamente nadie podía salir 
a la calle.

■  "EL SOCORRO 
BLANCO"

Unos amigos míos y yo 
formamos lo que en esos 
momentos se denominaba 
el "Socorro Blanco", una 
especie de "organización" 
que tenía el mismo fin que 
el "Socorro Rojo", que era 
el de buscar comida o  los 
enseres más necesarios y 
primordiales para dárselos 
a la gente más necesitada 
de Alcalá, algún mueble y 
sobre todo ropa y alimen
tos básicos. Nos pusimos el 
nombre de "blanco" para 
significar que no teníamos 
nada que ver con el que 
existía y que se denomina
ban "socorro rojo".

Dentro de este grupito 
u organización, como quie
ran llamarlo estaban mis 
grandes amigos: José Ma
ría Cruz y Manuel Del 
Alamo, entre otros. Buscá
bamos entre la gente más
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E l  p r ó x i m o  v i e r n e s ,  d i a  l o  d e  a b r i l ,  
e l  S e m a n a r i o  C a m b i  H e n a r e s / L a  C r ó n i c a  

d e l  H e n a r e s  p u b l i c a r á  s u  n ú m e r o  z o o .

Queremos CELEBRARLO con Vd. OBSEQUIÁNDOLE

coi las s tja res  (« tu  q i t  han aparecido hasta 
ahora deatro de las MEMOKIAS DE JOSE CALLEJA

Recuerde: El próxim o viernes, I© de abril:

CAMBI HENARES Y u n  POSTER G IG A N T E

LA CRONICA DEL HENARES co n  la s  m e jo re s  lo to s  

LA GUIA DE ALCALA de estas M e m o ria s

¡ r o a  S O L O  

•o  p t n t  
(N adie más 

p o d rá  hooorlo 
• i t a  o fe rto )

UNA VISION DEL PASADO PARA EL SEMANARIO DE HOY
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Uno de los primeros automóviles que circularon en Alcalá de Henares

necesitada de Alcalá e Íbamos a dar
le lo que pedíamos puerta por puerta 
a la gente que en esa época de gue
rra vivían algo más desahogadamen
te. Nos juntábamos en un sitio y lue
go lo repartíamos en pequeñas canti
dades, ya que no disponíamos de nin
gún medio para llevarlo, Íbamos an
dando de una casa a otra.

Cuando sonaban las sirenas, todo 
el mundo se refugiaba en sus casas o 
en los refugios que había por la ciu
dad, como el que había en la propia 
Plaza de Cervantes. Nosotros en la 
casa que teníamos en la calle Mayor,

disponíamos de una especie de sóta
no, que nosotros llamábamos "la cue
va" y allí nos metíamos cuando escu
chábamos las sirenas que anunciaban 
un inminente bombardeo enemigo. 
De ahí no nos íbamos hasta que no 
terminaran de caer hasta la última 
bomba.

Desgraciadamente Alcalá siempre 
antes, mientras y después de la G ue
rra ha sufrido los desmanes realiza
dos sobre sus propios monumentos y 
sobre la ciudad en general. Un ejem
plo claro, es el bombardeo que sufrió 
el Patio de la Universidad Cisneria-

na, que está en el Paraninfo colín 
dando con la Hostería del Estudian
te. No solamente sufrió la Univcrsi 
dad los desmanes de la Guerra Civil, 
sino otros edificios, sobre todo reli
giosos, como son la Iglesia de Santa 
María y también la Iglesia de la Ma 
gistral.

■  POCO DEPORTE

A  pesar de estar viviendo una 
Guerra Civil, yo intenté hacer una vi
da dentro de lo que cabe normal, 
aunque desgraciadamente no pude 
volver a estudiar por los impondera
bles bélicos. A  pesar de esto, en A l
calá las tabernas y el comercio aún 
funcionaba, aunque los comercios 
que había en la Plaza de Cervantes 
los quitaron. El deporte apenas se 
practicaba y por tanto se paralizó 
cualquier intento de realizar partidos 
de fútbol o  cualquier otro deporte, el 
único que existía era el que practica
ba la Brigada de Tanques. Recuerdo 
muy bien, que tras la guerra, conser
vamos las camisetas de estos milita
res y las utilizamos para jugar al ba
loncesto.

.Así creamos el primer equipo de 
este deporte en mi ciudad, Alcalá de 
Henares. Mi madre cosió en todas 
las camisetas una banda que ponía el 
nombre de la S.D.A.
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- Con "Historia de una escalera" de Buero Vallejo

EXCELENTE TRABAJO DEL AULA DE 
ESTUDIOS TEATRALES DE LA UNIVERSIDAD

Alrededor de quinien
tas personas han asistido 
el pasado fin de semana a 
la representación de "His
toria de una escalera", de 
Antonio Buero Vallejo, 
que el Aula de Estudios 
Teatrales de la universi
dad de Alcalá ha escenifi
cado en el aulario "María 
de Guzmán" en tres fun
ciones. En el Aula partici
pan tanto estudiantes uni
versitarios como personas 
de otros ámbitos.

Los actores, bajo la di
rección de Guillermo 
Baeza, mostraron un ex
celente trabajo, lleno de 
fuerza y convicción, a lo 
largo de la puesta en esce
na, apenas punteado por 
momentos de histrionis-

mo. El montaje ha sido re
suelto inteligentemente a 
base de estructuras metá
licas que permiten ver el 
interior de las viviendas, y 
la música, junto a una pro
yección de diapositivas, 
concretan el paso del 
tiempo.

El aula va a realizar 
una gira de treinta actua
ciones por todos los insti
tutos de bachillerato y fa
cultades de la universidad 
alcalaína y de otras ciuda
des, tales como Murcia o 
Granada. La obra se rep
resentará también en la 
red de teatros de la Co
munidad de Madrid, aun
que no se han concretado 
todavía los lugares.

F.R.

PAPELERÍA • LIBRERÍA • COPISTERÍA 

MATERIAL DE DIBUJO TÉCNICO Y OFICINA

COLORES ACRÍLICOS 
PINCELES 
AGUADA

(en tubos y pastilla)

MATERIALES AUXILIARES
• Blocks Rembrandt 
...para acuarelas
• Pinceles
• Paletas
• Caballetes para 
...acuarelas
• Barniz para 
...acuarelas

C/ Cruz de Guadalajara s/n. Tel. 882 07 57. ALCALÁ DE HENARES
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EL EQUIPO V-8 
PRESENTO EL LIBRO 
DISCONTINUIDADES
El pasado jueves el 

Equipo V-8 presentó el li
bro poema "Discontinuida
des", en el salón de actos 
de la universidad cisneria- 
na. El acto fue presentado 
por Gabriel Villalba, coor
dinador de exposiciones de 
la Fundación Colegio del 
Rey y por el profesor uni
versitario José Antonio 
Sarmiento.

■  PALABRAS-PAGINA

El libro está compuesto 
por palabras-página, es de
cir, en cada página se en
cuentra una palabra rela
cionada con las demás. Es 
un libro "en el que -según 
sus autores- la palabra es 
entendida en una doble di
mensión: como elemento

semántico y como elem en
to visual."

En la presentación, V i
llalba habló de los inte
grantes del Equipo V-8 
(antes TV-8), Angel D o 
mínguez y Mariela Cádiz, 
y de que este libro forma 
parte de la colección "Arte 
siglo veintiuno". José An
tonio Sarmiento realizó 
una proyección de diaposi
tivas con las que se ayudó 
para disertar sobre la his
toria del arte en el siglo 
veinte, desde las vanguar
dias de los años diez y 
veinte hasta nuestros días, 
comenzando por el futuris
mo. El libro ha sido edita
do por la universidad de 
Alcalá y será distribuido 
por la Fundación C.R.

CALDO DE CULTIVO
La semana pasada LA C R O N IC A  publicaba un rep o r

taje sobre las Juventudes Musicales de A lcalá en  la que se 
relataba como esta entidad privada ha creado un caldo de 
cultivo favorable para  el surgim iento de nuevos valores en 
la ejecución musical. E se am biente cultural propicio para 
la salida de nuevos valores artísticos no se está dando, sin 
embargo, de igual m anera en o tras disciplinas, com o por 
ejemplo, la literaria. Si el viernes el grupo T IA  presentaba 
tres obras de teatro  en libro, en lo que es una loable labor, 
el jueves se presentaba casi clandestinam ente el libro-poe
ma "Discontinuidades", del Equipo V- 8.

Este libro está editado con cuidado editorial, y no ten 
dría más im portancia que la literaria o la plástica si no fue
se porque representa la excepción de la regla. Con libro 
tan cuidado (sea edición del ayuntam iento o de la universi
dad alcalaínos), sería de suponer que ya existe una colec
ción o publicación discontinua de textos con ropaje más 
modesto a lo largo de la tem porada.

T o d o  este año es cultural", ha dicho la concejal de Cul
tura, y no sería mal m om ento el 92 para com enzar a culti
var el desierto editorial existente respecto a los escritores 
alcalaínos. Sería la más nimia inversión económ ica de este 
y de cualquier año. Y no se puede decir que ya están los 
premios "Ciudad de Alcalá" para  ese m enester, cuando 
muchos ganadores son foráneos, com o es lógico en un p re 
mio de ámbito nacional. ¿Por qué la Fundación se escora 
hacia unas labores creativas, descuidando otras?

VIAJES EL CORTE INGLÉS A SU SERVICIO 
EN SAN FENANDO DE HENARES

Al planificar su próximo viaje o vacaciones 
confíe en la Agencia que le ofrece total 
garantía.

•Billetes de avión, barco y  ferrocarril con 
las mejores tarifas.

•Reservas de hoteles y  apartamentos. 
•Alquiler de coches.

•Cursos de idiomas en el extranjero para 
niños, jóvenes y adultos.

•Atractivos programas propios para sus 
vacaciones en cualquier época del año. 

•Etc.

Con Viajes El Corte Inglés, lo único que 
Ud. tiene que hacer, es su maleta.

Y a la hora de pagar todo son ventajas. Puede hacerlo con.
•La Tarjeta de Compra de El Corte Inglés o cualquier otra tarjeta de crédito. 
•Nuestro ventajoso Sistema de Pago Aplazado a 30,60 y 90 días sin
recargo.

Estamos a su servido en:
Avda. de Castilla, 2. Parque Empresarial San Fernando Edificio D. bajo. 

Tels.: 677 01 12 - 677 18 94 - 677 14 10
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ARCHIVADO EL CASO DE LA 
DISCOTECA «BENJA» DE ALCALA

Momentos antes de producirse el incidente en la discoteca Benja

El caso de la discoteca Benja de Al
calá de Henares, donde el pasado 6 de 
diciembre de 1991 un grupo de perso
nas con los rostros tapados y cargados 
de botes de humo y bates de béisbol, 
entró bruscamente, hiriendo a cinco 
clientes y al dueño del local, Benjamín 
López, ha quedado archivado por el 
juez que ha instruido las diligencias an
te la imposibilidad de identificar a los 
autores del asalto.

Como ya les informó LA CRONICA 
en su momento, el propietario de Ben
ja, aunque no pudo ver la cara de los 
protagonistas del acto vandálico, sí que 
dejó entrever la posibilidad de que hu
biesen sido soldados de la Brigada Pa
racaidista (Bripac), por la similitud de 
los pasamontañas y de las armas em
pleadas con las de este cuartel.

Tanto López como muchos clientes 
y camareros del bar Frai’s and Rold’s, 
que también sufrió destrozos, señala
ron varias "pruebas " que evidenciaban 
dicha posibilidad. La primera, que los 
botes de humo sólo se pueden encon
trar en un cuartel, aunque también po
dían elaborarse "artesanalmente".

La segunda: la organización y sin
cronización, pues según las consultas 
realizadas por este semanario, los asal
tantes se reunieron en un parque cerca
no a la calle Postigo. De un coche saca
ron los utensilios y se enfundaron las 
máscaras. Después de la agresión, la 
evasión, rápida y sin dejar pistas. "Eso 
sólo lo saben hacer militares", aseguró 
convencido Benjamín López, palabras 
que ratificó un camarero del bar Frai’s, 
quien dijo: "está claro, son paracas. Co
nozco a algunos".

La tercera "prueba": la lista de los 
inculpados, que dijo tener el dueño de 
Benja, con los números de identifica
ción de algunos de los soldados".

Asimismo, López comentó que la 
venganza podría haber sido el móvil de 
este asalto, después de que la semana 
anterior a los hechos, un miembro de la 
Bripac fuera apuñalado. Algunos sol
dados realizaron declaraciones como 
que: "claro que han sido compañeros. 
Por nosotros, si se tiene que repetir 
otra vez, que se repita. Si ellos nos ata
can a navajazos, nos tenemos que de
fender".

A pesar de todas estas hipótesis que

ha barajado el propietario de Benja, al 
no poder éste decir la identidad de los 
agresores, la magistrada titular del Juz
gado de Instrucción número 3 de Alca
lá de Henares, Isabel Fernández del 
Prado, ha decidido archivar las diligen
cias, argumentando que el autor o au
tores del hecho son desconocidos. Esta 
misma decisión ha sido apoyada por el 
fiscal.

Junto a las instrucciones de las dili
gencias judiciales en este momento so
breseídas, el Ministerio de Defensa de
cidió abrir una investigación interna 
para averiguar si en los citados inciden
tes habían participado, tal como denun
ció López, soldados de la Bripac. El re- 
sutado de esta investigación aún no ha 
sido hecho público.

■  TRECE DETENIDOS 
POR DROGA

En esta última semana, el grupo de 
Estupefacientes de la Comisaría de Al
calá de Henares ha detenido a 13 per
sonas por tráfico de droga. En total han 
sido incautadas 49 dosis, 19 de las cua

les eran de heroína y treinta eran de co
caína.

De las detenciones realizadas por 
este motivo, la más importante tuvo lu
gar en la mañana del martes, 31 de 
marzo, cuando se arrestó a Lucía P. S., 
de 27 años, que pasaba droga en la Pla
za de la Juventud, interviniéndosele 15 
papelinas y 4.500 pesetas.

Posteriormente se realizó un regis
tro en su domicilio de la calle Santan
der, donde se encontró una escopeta 
repetidora, munición, útiles para tráfi
co y sustancias para adulterar la droga.

■  UN MUERTO EN ACCIDENTE 
DE TRAFICO EN TORREJON

Una persona resultó muerta en una 
colisión de tráfico que se produjo el pa
sado lunes en Torrejón, sobre las 9,30 
de la mañana, a la altura de la carretera 
de Loeches.

El fallecido era el conductor de una 
furgoneta Mercedes, matrícula M- 
7119-GP, que chocó con un camión, 
matrícula B-1724- AG.

Celia Iglesias



Casi tres mil personas se manifestaron contra la Base. Manuel Gari, de la Comisión Anti Otan

Roberto Llopis desertor del Ejército Los trabajadores de la EMT estuvieron en la marcha
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Hubo tiempo también para el exhibicionismo

Salvo excepciones como ésta, no hubo incidentes

Marcelino Camacho presente en esta Marcha

m t - M

La única mujer antidisturbios presente en la marcha Rerportqje Gráfico de Miguel Angel Pozuelo
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Se les incautó un kilo de heroína

DESARTICULADA EN TORREJON 
LA "MAFIA NIGERIANA" DE LA DROGA

cía thailandesa y de la Policía Anti
vicio, unos meses antes se había de
tenido en aquél país a dos españo
les con 2.700 gramos de heroína. 
Ambos habían efectuado una lla
mada telefónica desde el hotel don
de se hospedaban en Bangkok al 
domicilio de "Christian".

Este sospechoso embarcó el pa
sado 9 de marzo en un vuelo con 
rumbo a Londres-Bangkok, utili
zando un pasaporte y documento 
de identidad española a nombre de 
José Mba Nchama, además de ir 
acompañado por una mujer espa
ñola, María Lourdes G. F.

¡

r j f lk
1

■  BARAJAS

Cuatro de loa cinco integrantes

Cinco personas, cuatro nigeria- 
nos y una española, fueron de

tenidos por funcionarios de la Co
misaría de Torrejón de Ardoz, dán
dose por desmantelada la conocida 
como "mafia nigeriana" de la droga, 
que introducía heroína thailandesa 
en nuestro país.

Los presuntos narcotraficantes 
tenían en su poder un kilo de heroí
na, equivalente a 180.000 dosis, con 
un 97 por 100 de pureza, que en el 
mercardo hubiese alcanzado un va
lor de 300 millones de pesetas.

Los detenidos son Lotan Nasi 
Natuwa, conocido como "Chris
tian", de 31 años, y considerado má
ximo responsable de la organiza
ción desarticulada, Dickson Lloyd 
Ukao, de 28, Hope Nwankechukwu 
Okeke, de 34, Bethland Ojukwn, de 
31, y María Lourdes G. F, de 33, 
quien era utilizada como correo.

Esta es la segunda intervención 
policial que se produce, después 

de que el grupo de Policía Judi
cial de este municipio culminase, a 
principios del pasado febrero, una 
investigación de seis meses con el

de la llamada "mafia nigeriana"

arresto de quince personas de dife
rentes nacionalidades, residentes la 
gran mayoría en Torrejón.

Esta red introdujo en España, 
en los últimos cinco años, más de 
media tonelada de heroína thailan
desa, aunque datos procedentes de 
Manila señalaban que esa cantidad 
ascendía a mil kilos. Como correos 
solían utilizar a mujeres de raza 
blanca.

■  PRIMERA REDADA

Una vez realizada esta primera 
redada, la investigación continuó, 
ya que se descubrió una ramifica
ción importante, que dirigía un 
hombre conocido como "Christian", 
domiciliado en la calle Brújula.

Según informaciones de la poli-

Los funcionarios españoles es
peraron en Barajas el regreso de la 
pareja. Primero llegó la mujer, a 
quien se le intervino en el interior 
de una maleta, camuflado en el do

ble fondo, dos planchas de heroína 
con un peso de un kilo.

"Christian" fue aprehendido ha
ce dos semanas, cuando se disponía 
a entrar en su vivienda, sin encon
trársele cantidad alguna de estupe
facientes, aunque en su domicilio se 
halló documentación y útiles para 
manipular la droga.

Finalmente, fueron detendidos 
por la Policía los otros tres miem
bros de la banda. Los cinco arresta
dos carecían de antecedentes poli
ciales en nuestro país y han sido 
puestos a dispos icón del Juzgado 
Central de Instrucción número 2 de 
la Audiencia Nacional.

Celia Iglesias

Los presuntos narcotraficantes tenían en su poder un kilo 
de heroína, equivalente a 18.000 dosis, que en el marcado 

hubiera alcanzado un valor de 300 millones de pesetas
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Segúnun informe de la CAM 

«GRAVE» ESTADO DE 
LA CALEFACCION DEL 

MIGUEL DE CERVANTES

En la calle San Isidro, 10

CAMBIHENARES/ LA 
CRONICA, NUEVA 

SEDE EN TORREJON

_______________   'n ^ J

La nueva sede de nuestro semanario en Torrejón

TPl / PP de Torrejón de Ar- 
doz ha remitido al De

fensor del Pueblo, Alvaro 
Gil Robles, una copia de un 
informe realizado por la Di
rección General de Industria 
de la CAM sobre el estado 
del sistema de calefacción 
de gas del colegio público 
Miguel de Cervantes, donde 
alerta de sus graves deficien
cias. Hace un mes, el conce
ja l popular, Sabino Ollero, 
solicitó a dicho organismo 
que inspeccionara las insta
laciones del centro, que des
de comienzos de curso sufre 
problemas en la calefacción, 
llegando incluso a suspender 
las clases por unos días a 
principios del pasado enero.

El PP recibió el infor
me el día 26 de marzo, y 
en él se pide "la inmedia
ta parada del sistema de 
calefacción hasta tanto 
no se instalen detectores 
de posibles fugas de gas".

Pero la cosa no queda 
aquí. El presidente del 
grupo popular, Julián 
López, ha manifestado 
que "toda la instalación 
no se adapta o  está fuera 
de la normativa vigente, 
ya que, al no estar regis
trada, no llegó a ser ins
peccionada por los 
miembros de la Direc
ción General".

■  EL RESTO 
DE COLEGIOS

El informe deja en 
trever además, siempre 
según las mismas fuen
tes, que el resto de los 
colegios públicos y de
pendencias municipales 
de Torrejón se hallen en 
la misma situación, con

clusión a la que llega el 
PP tras exigirse, en el do
cumento, que se legali
cen y registren todas las 
servicios locales de cale
facción y gas.

Por otra parte, el con
cejal delegado de Servi
cios Públicos y Sociales, 
Rafael Pareja, ha mani
festado que no tiene 
concocimiento oficial del 
documento hecho públi
co por los populares, 
además de negar la exist
encia de irregularidades 
que puedan resultar peli
grosas para los alumnos y 
personal docente del co
legio Miguel de Cervan
tes.

Mientras, el director 
del centro, Tomas Prie
go, en declaraciones a 
este semanario, dijo des
conocer también el in
forme y las conclusiones 
a las que llega, aunque 
reconoció las deficien
cias en el sistema de ca
lefacción y los paros de 
clases, que como conse
cuencia de ello se produ
jeron meses atrás.

No obstante, Priego 
añadió que desde el pri
mer momento se puso el 
problema en conoci
miento de los servicios 
técnicos municipales, 
quienes subsanaron las 
averias. Esto mismo, lo 
ratificó el concejal de 
Servicios Públicos y So
ciales, quien añadió que 
el personal del Ayunta
miento sigue pendiente 
de las instalaciones de 
centro.

Celia Iglesias

CAMBIHENARES/ LA 
CRONICA DEL HENA
RES ha abierto reciente- 

. mente su nueva sede en 
Torrejón de Ardoz, en la 
céntrica calle de San Isidro, 
número 10, primer piso.

Seguro que muchos de 
ustedes han pasado en más 
de una ocasión por delante 
de nuestras nuevas de
pendencias, de camino a la 
Plaza Mayor, sin percatarse 
de que estábamos allí.

También puede que se 
hayan encontrado en la co
yuntura de querer poner 
un anuncio, y la pereza de 
tener que llamar a Alcalá 
de Henares, les haya lleva
do a olvidarse de ello. D es
de ahora, podrán pasarse 
por nuestras oficinas, bien 
para dejar su anuncio, bien 
para informarnos de aque

llo que les afecte y que me
rezca aparecer en nuestras 
páginas de LA CRONICA.

Entre las diez de la ma
ñana y las dos de la tarde, 
la oficina permanecerá 
abierta al público, y en ho
rario de tarde un contest
ador telefónico recogerá 
sus mensajes. El número 
que tienen que marcar es 
el 676-00-72.

Con esta ya son dos las 
centrales que CAMBIHE- 
NARES/LA CRONICA 
DEL HENARES tiene en 
la comarca, continuando 
con su labor informativa y 
de servicio al público, que 
ya iniciáramos hace algo 
más de cuatro años, con 
CAMBIHENARES, y hace 
dos aproximasdamente con 
LA CRONICA DEL HE
NARES.
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Varios jóvenes lanzaron 
piedras a los transeúntes 
que se encontraban en el 
puente próximo al barrio 

de Las Fronteras

(INd MARCHA SIN MARCHA
miento procubano, entre cuyos ejem pla
res más curiosos pudim os vislumbrar a 2 
hombres, uno con un som brero a lo ruso 
y otro con boina a lo Che Guevara, y fe
ministas con gritos en favor del aborto.

Por fin, apareció M arcelino Cam a
cho, con zapatillas deportivas y una bu 

La m a n ife s ta c ió n  p o c o s  in s ta n te s  a n te s  d e  su  sa lid a  d e  C a n ille ja s

las 11 de la mañana del domingo 29 
* -* d e  marzo comenzaba, un año más, la 
marcha a Torrejón, en protesta por la pre
sencia de bases américanas en España. 
Esta edición hacía ya la decimosegunda.

Faltaban pocos minutos para que se

diese el pistoletazo de salida y los perio 
distas que nos encontrábam os en Cani
llejas nos empezábamos a preguntar si 
nos habíamos equivocado de lugar, p o r
que allí sólo se encontraban trabajadores 
de la EM T, que desde luego no se p ier
den una, un grupo reducido del movi-

fanda al cuello. A unque en un principio 
lo dudásemos, sí que se trataba de la m a
nifestación a Torrejón.

Los prim eros kilómetros, de un total 
de 13, transcurrieron lentam ente y con 
escasa presencia, tan sólo había algo más 
de 200 personas, pero  poco a poco se nos 
fueron uniendo los que se despertaron a 
las 11, pensando que eran  las diez, de los 
que hubo más de uno, incluidos algún 
periodista y fotógrafo.

Con el paso de los minutos, la cosa se 
fue anim ando, detrás del presidente de 
CCO O , en prim era fila y con la pancarta 
de "Por el uso civil de la base militar", se 
aglutinaban jpás y más manifestantes, ca
da vez más anim ados y a un ritm o menos 
parsimonioso que al principio.

D e vez en cuando, la voz de una mu
je r nos sorprendía, haciendo gala de sus 
escasas dotes de cantante, con estribillos, 
que esperaban ser seguidos, y que no lo 
fueron, como: "feminismo pa’lante, ma
chismo pa’ trás", "sí al aborto", "los yankis 
no se han ido, los hem os echado",...

Com o la cam inata ya em pezaba a no
tarse, si no en las fuerzas, sí en el estó
mago, muchos aprovecharon para com
prarse un bocata de panceta o  de jamón 
o de chorizo frito, las tres únicas varieda
des que podíam os elegir, adem ás de un 
lata -de bebida, se entiende- en los pues
tos ambulantes, que hicieron su pequeño 
"agosto" en  plena prim avera. T odo ello, 
al precio de 550 pesetas, po r lo que

más de uno se quedó sin almuerzo. 
Los más listos se llevaron de su casa su 
bocata con más de una loncha de jamón 
fresco y su botellita de agua.

A pesar de la época del año en la que 
estamos, el sol se negaba a salir y sólo 
perezosam ente asom aba en tre  las nubes, 
calentando un poco el am biente, algoD e fe n s o re s  d e  C u b a  c o n  s o m b re ro s  a lo  "ruso "y "che'
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mucho más frío que en años anteriores, 
no sólo meteorológicamente hablando, 
sino también en cuanto a calor humano 
se refiere.

■  ' ...¿SON LOS MINEROS?"

Ello no impidió que presenciásemos 
más de una imágen curiosa: una mujer, 
un poco entrada en kilos, que subida en 
una bici intentaba batir el récord de atro
pellos por segundo; otro compañero, és
te sí que era un experto sobre las dos 
ruedas, que aguantó más de una hora 
con un regaliz en la boca, despertando el 
instinto goloso de más de una periodista, 
entre las que me cuento.

Más anécdotas. Dos jóvenes "heavys" 
mantuvieron la siguiente conversación

Los manifestantes pidieron 
la devolución de la base a 
Torrejón, Alcalá y Ajalvir

Dotaciones de antidisturbios, llegados de Madrid

con mi compañero Antonio R. Naranjo: 
"Oye, ¿qué es toda esta peña?. Vienen 
por la marcha. ¿Qúe marcha, la de los 
mineros?. No hombre, la de Torrejón. 
¡Arrea, qué punto!.

Otro joven, a quien le debió de entrar 
unas ganas terribles de ir al servicio, sin 
encontrar ninguno en el camino, decidió 
bajarse los calzoncillos y dar el espectá
culo, -deprimente-.

Me olvidaba de otro curioso candi
dato a "Perico Delgado", que debió ser 
contratado ¡x>r la EMT para mantener el 
equilibrio con una pancarta donde se po
día leer "Readmisión 48 -esta cifra escri
ta descaradamente sobre un 28 anterior- 
despedidos".

Otro espectáculo lo protagonizaron, 
cuando la manifestación había concluido, 
doce dotaciones de antidisturbios proce
dentes de la Delegación de Madrid, que 
nos hicieron correr, a periodistas, fotó
grafos y cámaras, en busca de un presun
to lanzador de piedras, que al final no 
apareció.

Por lo visto, según informaciones de 
la Policía Municipal, un grupo de unas 
quince personas, se dedicó a lanzar pie
dras a los transeúntes que se encontra
ban en las proximidades del puente de 
Las Fronteras.

■  USO CIVIL

También en Torrejón, se realizó un 
mitin en el que participaron el propio 
Camacho, Manuel Garí, miembro de la 
Comisión Anti-Otan, y Roberto Llopis, 
joven que desertó del ejército español 
durante la Guerra del Golfo.

Garí fue el primero en intervenir: 
"aunque la Moncloa haya machacado el 
mensaje de que ya no hay base a través 
de los medios de comunicación, los nor
teamericanos siguen aquf.

Este portavoz aseguró que "hasta oc
tubre habrá 2.000 soldados americanos y 
no se irán del todo hasta 1.997".

Llopis insistió más en su discurso en 
el problema de la insumisión, instando al 
Gobierno a liberar a los doce jóvenes 
presos en España por este motivo.

Por último, Camacho leyó un comuni
cado en el que se pedía "la desmilitariza
ción de la base, la drástica reducción de 
los gastos militares y la libertad de los in
sumisos".

En lo que estuvieron todos de acuer
do fue en pedir que la base se devolviera 
para su uso civil a sus legítimos propieta
rios: Torrejón, Ajalvir y Alcalá de Hena
res.

Celia Iglesias/ Antonio R. Naranjo

Camacho en cabeza de la marcha y el joven Llopis, desertor español
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FUTBOL
Carabanchel 1 Paria 0 
Aranjuez 1 TORREJON 1 
AJcobcndas 1 Móstoles 0 
Moscardó 0 Real Madrid 0 
Vicálvaro 2 Pegaso 0 
R. Vallecano 2 SAN FERNANDO 0 
Fuenlabrada 0 S.S. Reyes 0 
Navalcamero 1 Las Rozas 2 
ALCALA 4 Valdemoro 2 
Madahonda 2 Villaverde 2

EQUIPO PUNTOS

1 Real Madrid 41
2 Aranjuez 38
3 Móstoles 38
4 ALCALA 34
5 Villaverde 32
6 Majadahonda 31
7 TORREJON 31
8 Moscardó 29
9 Fuenlabrada 29
IOS. FERNANDO 28
11 Carabanchel 28
12 Vicálvaro 26
13Rayo Vallecano 26
14 Pegaso 24
15 Parla 24
16 S.S. Reyes 24
17 Las Rozas 23
18 Alcobendas 21
19 Navalcamero

BALONMANO

J. ALCALA 25 Maristas 27 
Xerox Arrate 25 Conquense 23 
Gaidar 17 GUADALAJARA 17 
Valladolid 29 Helados Alacant 21

EQUIPO PUNTOS

1 Maristas 13
2 Valladolid 10
3 Gáldar 9
4 J. ALCALA 8
5 Helados Alacant 8
6 Conquense 7
7 GUADALAJARA 6
8 Xerox Arrate 3

RESULTADOS
Y

CLASIFICACIONES

Guadalajara 67 J. Alcalá 55 

Hospitalet 84 S. Coloma 70

EQUIPO PUNTOS

1.GUADALAJARA 9
2 J. ALCALA 8
3 S. COLOMA 7
4. HOSPITALET 6

PLAY OFF 
DESCENSO 
GRUPO B-2

MEMORIA DE CALIDADES
Los metros cuadrados construidos oscilan entre 130 y 190 m2, 
aparte zonas verdes.
Tienen DOS BAÑOS 
Aticos con amplias terrazas 
Salón comedor entre 35 y 55 m2
Portal de entrada al edificio de gran diseño en mármol de varios 
colores y adaptado a minusválidos al igual que el ascensor

Polígono EL JUNCAL Y EL ARROPE entre los Avdos, 
de la Constitución y la Avda. de Madrid. 
Estimamos que el piso piloto estará abierto 
el 1 de marzo para visitas y venta.

IN FO R M A C IO N  Y  V E N T A : T e l. 6 7 1  4 8  8 0
(En el próximo número seguiremos Informando más detalles de.estas JOYAS DE PISOS)

EN TORREJON DE ARDOZ (Polígono El Juncal y El Arrope)

Esto que Vd. ve son... PISOS DE LUJO
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Visitación Lorente, subcampeona nacional de duatlón en veteranos

«MI MARIDO DICE A TODO EL 
MUNDO QUE SOY UNA MUJER SUPER»

Visitación Lorente

1^ / dicho aquél: "la cara es el espejo del 
*-^a lm a" no siempre es indudable, pero 
en el caso de Visitación Lorente es eviden
te. Su rostro está caracterizado por ”las 
arruguitas de la risa", propias de su sem 
blante jovial y  simpático, pero que en nin
gún momento son reveladoras de su edad. 
Su última victoria ha sido el segundo 
puesto en el campeonato de España de 
duatlón en la categoría de veteranos, lo 
que no debe engañar a nadie, pues tienen 
tanto nivel como los más jovencitos.

- Lo de veteranos y jóvenes es un po
co injusto, cuando uno y otros realizáis 
el mismo tipo de competición.

- Como lo que me gusta es diver
tirme con el deporte, es decir, no 
compito con otro ánimo que el de 
pasar un buen rato, nunca me plan
teo si a los veteranos nos tienen olvi
dados o discusiones similares. Si ello 
me preocupase no competiría y ¡ya 
está!.

- ¿En qué consiste exactamente el 
duatlón?

- El duatlón es un deporte que lo 
integrán tres pruebas: esquí, bicicleta 
y correr, aunque en aquellos lugares 
donde no se puede esquiar, se susti
tuye por una carrera.

- ¿Cuántos kilómetros soléis reco
rrer?

- Una media de siete u ocho kiló
metros corriendo, 30 en bicicleta y 
tres o cinco a pie.

- Tengo entendido que también existe 
el triatlón, ¿este deporte difiere mucho 
del duatlón?

- No, las bases de ambos son lo 
mismo. Lo que ocurre es que en ve
rano se llama triatlón y en invierno 
duatlón, y que en época estival la 
prueba del esquí se sustituye por la 
de la natación.

- Y usted, ¿qué tal se lleva con el
agua?

- Hasta ahora no he participado 
en una prueba de triatlón, pero te di
ré que, aunque antes nadaba muy 
bien, en estos momentos me resulta 
bastante difícil, porque ciértamente 
lo es, después de haber corrido po
nerte a nadar.

- El segundo puesto en el campeona

to de España, ¿le sorprendió o fue a por 
ello?

- Mira, desde hace diez años ven
go haciendo deporte con mi marido, 
que fue quien me metió en el mundi
llo y me animó para que corriese las 
competiciones femeninas, luego par
ticipé en las populares de toda Espa
ña y también hice maratón. Pero, ha
ce cinco años tuve que dejarlo, ya 
que me quedé muy débil, hasta que 
lo he vuelto a retomar hace un mes, 
de ahí que nos haya pillado un poco 
por sorpresa.

- Resulta que tan sólo un mes des
pués de su vuelta a la práctica deportiva 
un poco más en serio, va y logra un se
gundo puesto nacional. ¿Ha sido llegar y 
besar el santo?

- No nos engañemos, todo tiene 
una lógica, porque yo nunca dejé de 
correr en ese lapsus de tiempo, ade
más de seguir yendo a un gimnasio, si 
bien es cierto que de algún modo sí 
es lo que tú dices. Sin embargo fue 
curioso que al final de la carrera me 
diese cuenta de que podía haber 
quedado la primera, lo que demues

tra que estaba mejor de lo que en un 
principio pensé.

- Comentaba antes que su marido fue 
quien la introdujo en el deporte. ¿Cómo 
lleva él que su mujer corra tanto o más 
que él?

- Muy bien. El es quien más me 
apoya, siempre le dice a todo el mun
do que tiene una mujer "super". Es 
una persona ideal. En este caso es mi 
100 por 100.

- Ya veo, él hace de relaciones públi
cas y aún le hace más popular de lo ya
es?

- Algo así. Es muy gracioso ver 
cómo la gente te reconoce por la ca
lle. Y o a veces digo que "soy más co
nocida que la Chelito". Mucha gente 
me llama la chica de la moto o la pe
ligrosa de la moto, ésto sobre todo lo 
dicen los policías municipales.

- ¿En qué podio le veremos subida 
próximamente?

- No te lo puedo decir. Espero 
que en la competición de duatlón 
que se celebrará en Alcalá el próxi
mo 26 de abril.

Celia Iglesias
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Gimnasia Rítmica, Balonmano, Tenis, Atletismo, etc.

EN ABRIL, DEPORTES MIL

I  Murante todo el año, Alcalá de Hena- 
res es una ciudad donde el deporte 

rebosa y  su práctica es una tónica habitual 
en ella, y  esto se acentúa más cuando lle
ga el buen tiempo e incluso la primavera y  
por esto, este mes de abril que hemos 
inaugurado hace pocos días, se viste de 
deporte. Aquí, algunos ejemplos.

■  GIMNASIA RITMICA

El próximo día 12 de abril a partir de 
las 16,30 horas se disputará el VI TRO
FEO DE PRIMAVERA DE GIMNA
SIA RITMICA en el Pabellón Ruiz de 
Velasco de Alcalá de Henares. Este im
portante trofeo que se ha ido curtiendo 
año tras año tiene como único organiza
dor al Club de Gimnasia Rítmica Distri
to III cuyo presidente es Juan Durán 
Martín. En esta edición participarán los 
siguientes clubes: Leganés, Chamartín, 
Vicálvaro, San Gabriel, Vallecas, Mósto- 
les, Alcorcón, Juventud Alcalá, Lope de 
Vega y Distrito III.

El presupuesto para este evento de
portivo será alrededor de 650.000 ptas y 
será patrocinado por las firmas comer
ciales: Ford Credit, Ford Henacar y 
Ahorramás. En la entrega de premios es
tarán presentes el alcalde, el concejal de 
Deportes, los gerentes de Ford Credit y 
Ford Henacar y de Ahorramás, como 
también el presidente de la Federación 
Madrileña de Gimnasia, Elias Manso. La 
entrada será gratuita y todas las personas 
que se den cita en el Pabellón Ruiz de 
Velasco serán obsequiadas por un regalo

sorpresa gentileza de la firma comercial 
Ford Credit.

■  BALONMANO

En esta semana se ha celebrado en 
Alcalá de Henares el Torneo Universita
rio en categoría masculina organizado 
por la Universidad de Alcalá de Hena
res. Catorce universidades han disputado 
este torneo: Alcalá de Henares, Autóno
ma de Madrid, Politécnica de Cataluña, 
Politécnica de Madrid, Complutense, Vi
go, Deusto, Navarra, Zaragoza, Barcelo
na, Oviedo, Cantabria, León y la Pública 
de Navarra.

Este campeonato empezó el 31 de 
marzo y termina este viernes disputándo
se la final a las 11,00 de la mañana. Los 
recintos deportivos donde se jugarán los 
encuentros serán el Pabellón Ruiz de 
Velasco y el Pabellón Municipal Virgen 
del Val.

El sistema de juego se realizará en 
una fase previa de 4 grupos, dos de ellos 
de 4 equipos y los otros de 3, en un siste
ma de liga a una vuelta. Posteriormente 
se formarán 2 fases finales. La fase final I 
enfrentará a los campeones de los Gru
pos A y B y a los campeones de los gru
pos C y D. La fase final II enfrentará a 
los equipos vencedores de la fase final I 
entre sí, para obtener el 1® y 2° clasifica
dos, y a los perdedores de la fase final I.

Los grupos estarán formados de la si
guiente manera: en el grupo A: Alcalá, 
Politécnica de Cataluña y Politécnica de 
Madrid. En el grupo B: Vigo, Deusto,

Complutense y Autónoma de Madrid. 
En el grupo C: Navarra, Zaragoza, Bar
celona y Oviedo y en el grupo D: Canta
bria, León y Pública de Navarra.

■  TENIS

Del 19 de abril al 24 de mayo se dis
putará el II Trofeo Miguel de Cervantes 
de tenis, organizado por el club de tenis 
Alcalá. Serán cuatro las categorías que 
formarán este Trofeo: senior, cadete, in
fantil y sub 13 tanto en hombres como 
mujeres.

Las inscripciones se podrán realizar 
desde el 28 de marzo hasta el 11 de abril 
en Tenisport, situado en el Centro Co
mercial El Val y en el Paseo del Val, s/n. 
Las cuotas que deberán pagar para dis
putar este torneo serán las siguientes: se
nior: 2.000 ptas, cadete, infantil y sub 13: 
1.600 ptas. Los socios del club de tenis 
Alcalá la cifra de 1.000 ptas.

Este trofeo está patrocindo por el Ex
celentísimo Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares y colaboran la Ciudad Deporti
va, la Escuela Municipal de Tenis y Te
nisport. .

■  ATLETISMO

Mañana, 4 de abril se disputará la I 
Carrera Popular de la Delegación Muni
cipal del Distrito III, a partir de las 10 
de la mañana y cuyo punto de partida se
rá el colegio público Infanta Catalina. 
Las inscripciones se podrán hacer media 
hora antes de la carrera.

Esta primera carrera popular estará 
dividida en las siguientes categorías: ve
teranos (a partir de 40 años), senior y ju
venil que correrán 6.200 metros y serán 
los primeros en correr, después lo harán 
los infantiles y cadetes que correrán 
3.100 metros y por último los benjamines 
y alevines que correrán 1.600 metros.

Se espera que aproximadamente par
ticipen unas 1.000 personas. Habrá tro
feos para los tres primeros clasificados 
de cada categoría y camiseta deportiva. 
A los dos mejores clasificados en alevín, 
infantil y cadete pertenecientes al Distri
to III serán obsequiados con una bolsa 
de deportes y un vale de 1.000 pesetas. 
Asimismo a los clasificados desde el ter
cero hasta el décimosegundo en todas las 
categorías serán obsequiados con una 
camiseta de deportes.

Esta carrera popular será patrocina
da por Ford Reguero Hermanos, Ford 
Credit y Deportes Gonzalo. El presu
puesto será aproximadamente de unas 
300.000 ptas y el lema de esta prueba at
lética será el sugestivo: "Participa, el de
porte es vida".
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Balonmano

EL f I L C f I L d  F U E  S U P E R I O R  
E N  L O S  U L T IM O S  M I N U T O S

Cancha: Pabellón Municipal de Alicante. Aproximadamente mil espectadores. 
Sábado 28 de marzo. Nóvena jornada del Grupo A-2.
Resultado: Helados Alacant 19 (11) Juventud Alcalá 22 (11)
Helados Alacant: Perico, Ambrosio (2), Lorenzo (5), Milosevic (7,2 de p.), Beaus (2), 
Novoa (1), Mainer (2), Dani, Kaare, Rodríguez, Osorio y Jorge.
Juventud Alcalá: Manolo, Pradas (7,1 de p.), Szucs (4), Coté (4), Camacho (1), Pu- 
zovic (6,4 de p.), Trives, Martínez, Gómez y Lama rea.
Arbitros: Amigó y González Bern di. Excluyeron a Lorenzo, Mainer, Beaus (3 y des
calificado), Camacho y Lamarca (2).
Marcador cada 5 minutos: 2-1, 5-4, 6-5, 8-8, 10-10 y 11-11. Segundo Tiempo: 12-12, 
14-15,171-6,17-17,19-19 y 19-22.

Nos tiene acostumbrados el Juventud 
Alcalá esta temporada darnos una de cal 
en su campo y otra de arena fuera y esta 
vez la victoria a domicilio fue en Alicante 
contra un peligroso y difícil Helados Ala
cant venciendo por 3 goles y afianzándo
se en la cuarta posición a dos puntos del 
quinto clasificado, el Conquense.

En el primer tiempo, la igualdad fue 
la tónica dominante, con Chema Pradas 
como el jugador más destacado por el 
bando alcalaíno. Ningún equipo pudo 
distanciarse en el marcador, gracias a las 
férreas defensas que realizaron ambos 
bandos.

En los inicios del segundo tiempo, la 
igualdad vuelve a reinar en el marcador, 
aunque el Juventud Alcalá mejora osten
siblemente en el ataque con la aportación 
en forma de goles de Szucs y Puzovic.

El conjunto de Alvaro maniató al pe-

H. M I T  ) .  A LCA LA
19 2 2

ligroso noruego Kaare que no consiguió 
ningún gol, aunque no pudo parar a Mi
losevic que sería el máximo anotador de 
su equipo, con siete goles. En los últimos 
cinco minutos y con empate a 19, el con
junto local se muestra nervioso e impre
ciso en sus acciones y por su contra, el 
conjunto complutense se muestra sereno 
y efectivo, endosando un parcial de 0-3, 
consiguiendo una victoria que podemos 
señalar como importantísima de 19-22.

Texto: Luis Cambil 
Fotos: MA. Pozuelo

LARGA
AGONIA

Luis Cambil

El sufrimiento sin duda es la 
tónica de esta temporada en el 
baloncesto alcalaíno, en concreto 
el de la alta competición en la fi
gura del Juventud Alcalá. Sufri
miento y agonía.

Los de Rodrigo no se pudie
ron meter en la primera liga regu
lar entre los ocho primeros por 
un "maldito" punto. Bueno, en
traba dentro de la posible lógica. 
Para esta segunda y temible fase, 
los dirigentes alcalaínos cambia
ron de americano, se fue Cooke y 
vino Wood. Pues éste ha hecho 
bueno al otro, y es que. Howard 
Wood aún no se encuentra en un 
buen estado de forma, algo gordo 
y fuera de sitio.

Con todo, el Juventud Alcalá 
como pasó en la anterior fase es
tuvo a punto de salvarse, pero el 
Guadalajara hizo lo que el Juven
tud no quería, es decir ganar en 
Santa Coloma y con esa victoria 
el cuadro alcarreño salva y elude 
el descenso y compromete al Ju
ventud Alcalá luchar un play off 
por la permanencia.

El equipo complutense debe 
luchar y luchar hasta el último 
minuto para su salvación, lucha 
que se convierte en una larga y 
gran agonía. Ahora su lucha es 
con el Melilla en forma de play 
offs, una auténtica lotería que el 
Juventud Alcalá intentará conse
guir el primer premio.

Difícil lo va a tener, ya que en 
estos partidos más que el buen 
juego lo importante es conservar 
la cabeza fría y rematar la faena 
en los últimos y decisivos minu
tos. Un cuidado especial deben 
tener los de Rodrigo al america
no del Melilla, Wallace que es ca
paz de meter 41 puntos.
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SONRISAS Y MOCHAS
Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Escasa asistencia de espectadores.
Sábado 28 de marzo. 19,00 horas. Ultima jornada del Grupo B-2 de la Primera 
División.
Resultado: Juventud Alcalá 92 (35) Hospitalet 64 (30)
Juventud Alcalá: Oquillas (6), Román (2), Jorge González (21), Quintanilla (5), 
Wood (18), Fajardo (15), Díaz (11), Del Moral (5), Paradinas (2) y Paraíso (8). 
Hospitalet: Dioni Pérez (8), José Luis Pérez (20), Blanch (6), Casanovas (12), 
Dardé (12), Puig (6), Berbois y Triay.
Arbitros: Cantó y Afonso. Bien.

I^M Juventud Alcalá cumplió su 
-“-^objetivo, que no era otro que la 
victoria ante el Hospitalet, incluso 
ganando de 28 puntos, pero esta 
holgada diferencia no le sirve para 
eludir los play off ya que su rival 
más directo, el Guadalajara, les hi
zo la "puñeta” venciendo al Santa 
Coloma por 11 puntos, consiguien
do la primera plaza de su grupo.

Por tanto el cuadro alcarreño 
salva el descenso y termina su tem
porada y el equipo del Juventud A l
calá tendrá que verse las caras en 
los play off con el Melilla. El primer 
partido se jugará el viernes 3 de 
abril en Alcalá a mejor de 3 parti
dos. El cuadro melillense incorporó 
hace pocas fechas en sus filas a un

americano llamado Wallace que es 
un gran anotador, consiguiendo 41 
puntos en el último partido, ante el 
Askatuak.

Centrándonos en el partido que 
disputó el Juventud Alcalá ante el 
Hospitalet, primero mencionar la 
escasa asistencia de público ante un 
partido transcendental para el 
equio de Luis Angel Rodrigo. Unos 
300 espectadores asistieron al frío y 
gélido Ruiz de Velasco, las causas 
de esta poca asistencia quizás se 
pueda centrar en una la retransmi
sión por televisón del partido de 
fútbol Albacete-Real Madrid.

Empezaron los dos conjuntos 
nerviosos y con continuas pérdidas

LAGRIMAS
] .  (¡L C filfi HOSPITfiLET

9 2  6 4
de balón, aunque se dejó notar más 
en el conjunto alcalaíno que se ju
gaba mucho en el envite. El 6-11 en 
el marcador intranquilizó a Rodrigo 
que pidió un tiempo muerto y tras 
él, sus hombres reaccionaron y em 
pataron el encuentro a 16, lo que 

i provocó el tiempo muerto del en
trenador visitante Pérez Melero.

Al final de este primer tiempo, 
el Juventud reaccionó y consiguió 
una diferencia de 5 puntos: 35-30.

En la segunda parte y con la lec
ción bien aprendida, el Juventud 
Alcalá sólo le faltó un minuto y me
dio para alcanzar una diferencia de 
13 puntos: 43-30.

■  «NOTICIAS DE 
SANTA COLOMA»

A  partir de ese instante el parti
do dejó de existir y sólo importaba 
las noticias que se recibían de Santa 
Coloma y no eran nada halagüeñas, 
el Guadalajara vencía de 5 puntos, 
aunque faltaba 12 minutos todavía.

El Juventud Alcalá se permitió 
el lujo de realizar jugadas especta
culares en las manos de Paraíso y 
de Jorge González y sobre todo por 
la labor encomiable del base Fajar
do que imprimió una gran velocidad 
a su equipo.

Al final sonrías por la victoria de 
28 puntos al Hospitalet pero muchí
sima tristeza y demasiadas lágrimas 
al saber que el Guadalajara había 
vencido por once puntos al Santa 
Coloma y que tendrán que esperar 
hasta el último minuto para eludir 
el descenso a Segunda División.

Luis Cambil

PLflY OFF 
EL MELILLflEL flLCflLfl JUGARA
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VICTORIA CON SUFRIMIENTO INCLUIDO
Campo: Estadio Municipal El Val. 400 espectadores.
Domingo 29 de marzo. 11,45 horas. Trigésima jornada del Grupo Vil de la Tercera 
División.
Resultado: Alcalá 1 San Sebastián de los Reyes 0
Alcalá: Alía, Rubio, Amorós, Moya, Dani, Antonio (De la Torre) (Pepín), Jaime, Luis 
García, Javi, Quique y Calero.
S.S. Reyes: Mendiola, Jiménez, Mario (Iván), Paco López, Sanz, Baldobar, Lara, 
Raúl, Cortés, Grimaldos y De la Encarnación (Luque).
Arbitro: Villajos Núñez. Bien.

\  esta altura de la competición y a 
^^■falta de ocho partidos para su 
conclusión, resultan los dos puntos 
más que importantes vitales y el Al
calá a pesar de que está jugando re
matadamente mal va sumando poco 
a poco puntos que le afianzan en la 
cuarta posición aunque el Villaverde 
espera cualquier tropiezo complu
tense y arrebatarle ese cuarto lugar.

Cuando aún no se había acomo
dado los poquísimos espectadores 
(incluidos ultras, aunque más que es
pectadores son como borreguillos) 
Antonio marcó a los treinta segundos 
de juego en un tiro raso y fuerte que 
Mendiola no pudo hacer nada para 
evitarlo.

A  partir de aquí y con todo un 
partido por jugar, el S.S. Reyes se 
acercó a la meta defendida por Alía 
aunque no produjo oportunidades 
claras de marcar.

El partido resultó en este primer 
tiempo vistoso y entretenido con do
minio alterno y bonitas triangulacio
nes aunque estas jugadas morían en 
el frontal del área abortadas por las 
respectivas defensas. A  falta de 3 mi
nutos para la conclusión del primer 
tiempo, Antonio el goleador, es sus
tituido por D e la Torre que curiosa
mente en el segundo tiempo también 
fue sustituido esta vez por Pepín (és
te no fue sustituido por nadie).

En el segundo tiempo, el Sanse

f i L C f U f i  S .S . REYES
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con su nuevo técnico en el banquillo, 
Sito, acelera su juego creando en el 
primer minuto la primera ocasión de 
gol en la figura de su ariete Cortés.

El Alcalá como nos tiene acos
tumbrados estuvo sereno y efectivo 
en defensa con mareajes férreos de 
los laterales Dani y Rubio, y la buena 
labor del libero Moya y el que no es
tuvo muy afortunado fue el central 
Amorós que tuvo que perseguir por 
todo el campo a Lara por orden es
tricta de Juan Clemente.

■  CLEMENTE, DESGAÑITADO

El cuadro de Sito tuvo acorralado 
en bastantes minutos al equipo de 
Clemente que no salió de su campo, 
con Javi en punta que poco pudo ha
cer. Los nervios y la tensión eran evi
dentes en las gradas y en el campo, 
con un Juan Clemente que se desga
ñifaba dando instrucciones a sus 
hombres y sobre todo mucho ánimo 
a unos hombres que lucharon hasta 
la extenuación.

Sólo la lucha y el coraje de los al- 
calaínos pudo olvidar el mal juego 
de éstos, con la presión ejercida por 
sus hombres, concretamente la labor 
oscura de Jaime y también de Pepín 
y de Rubio que maniataron a sus res
pectivos contrarios.

Cuatro minutos alargó el colegido 
este segundo tiempo, cuatro minutos 
de tensión y de nerviosismo ya que el 
cuadro visitante se volcó hacía el ata
que aunque allí estaba Alía que aun
que pocas paradas las que hizo fue 
de un gran mérito.

Luis Cambil

Y CORAJE ENCOMIfUSLE DEL ALCALA


